



PARA ELIMINAR EL ULTIMO FOCO DE POLIGAMIA EN EE. UU.

Han sido detenidos todos los habitantes de una localidad

Short-Creek (Arizona). — Un importante contingente de la policía del Estado ha rodeado Vln, pequeña localidad próxima a Short-Creek, en Arizona, y ha detenido a todos sus habitantes, para tratar de eliminar el último foco de poligamia organizado en los Estados Unidos. Esta comunidad constituye una secta religiosa derivada de los morrones. Treinta y seis hombres, sus 86 mujeres y

sus 263 niños han sido detenidos. Los padres serán acusados de bigamia, concubinato notorio y atentado a la moral. La aldea se encuentra en el límite entre los Estados de Utah y Arizona. El gobernador de Arizona, señor Howarb Pyle, ha declarado en una alocución radicada en la aldea estaba desde hacía varios años bajo la influencia de hombres licenciosos y perversos, entregados a la poligamia.

EL TRAFICO FERROVIARIO, PARALIZADO EN FRANCIA

Socialistas y comunistas quieren que se reúna el Parlamento

También están paralizados los servicios de Correos

Paris, 11.—Las últimas noticias que se reciben en París —con grandes dificultades— a primera hora de la tarde, es que la huelga ferroviaria ha paralizado por completo el movimiento de trenes en Francia, a pesar de la resistencia del Sindicato católico a sumarse al paro.

Cuatro trenes de larga distancia, incluyendo el expreso París-Hendaya, que traía turistas de España, se ha detenido entre Burdeos y Limoges. En Dijon, Burdeos, Nantes y el puerto de El Havre, pocos trenes han entrado o salido y los que lo han hecho salieron tarde o llegaron con retraso.

Las taquillas de las estaciones y estas mismas se han cerrado.

La falta de trenes de cercanías en París ha aumentado vertiginosamente y el absentismo en las oficinas y los talleres de la capital, que ya estaban bastante vacíos por causa de las vacaciones, ha aumentado.

Unos cien hombres de negocios y gente de vacaciones entró ayer en la Central de Correos de Biarritz para tratar de recoger su correo no entregado. La Policía fue llamada para expulsarlos. No les ha sido entregada la correspondencia.—Efe.

EL MINISTRO DEL INTERIOR REGRESA A PARIS

Paris, 11.—El ministro del Interior, Martinoud-Depart, preocupado por las huelgas, ha utilizado un avión particular para regresar a la capital.

El Gobierno tiene a su disposición los poderes necesarios para movilizar al personal de ferrocarriles y otros servicios públicos, pero no piensa recurrir a ellos más que en última instancia, por temor a irritar a los obreros. Unicamente se ha aplicado esta medida al personal clave en los centros de comunicaciones, hospitales y otros, ordenándose que regresen inmediatamente al trabajo o perderán su puesto para siempre y sus derechos como funcionarios. En unos cuantos casos la Policía ha dado escolta a los que han ido a desempeñar estas funciones esenciales. Efe.

REPERCUSIONES DE LA HUELGA EN INGLATERRA

Londres, 11.—La Dirección de Correos británica ha advertido que las autoridades postales francesas han pedido que no se envíe correo a Francia y que sólo se acepten telegramas oficiales o muy urgentes, lo mismo que las llamadas telefónicas, que han de ser muy urgentes u oficiales.

Los ferrocarriles británicos, nacionalizados, han advertido a los turistas que no vayan a Francia si han de seguir sus viajes en tren una vez llegados al continente. Más de mil turistas salieron hoy de la Estación Victoria para pasar sus vacaciones en Francia y veinte regresaron cuando habían llegado a la costa británica.—Efe.

La princesa desterrada

Esta bellísima señora que acacia a su hijo es la princesa Ashraf, hermana del sha de Persia, obligada, no sabemos por qué razones, a abandonar el país. La fotografía está tomada en un aeródromo de Suiza. Según dicen las agencias de información, la princesa se lleva muy mal con el ministro de su hermano, Mussadeq. Y se recuerda, ahora precisamente, que en los últimos cinco años, la princesa Ashraf, estuvo en Moscú y fue recibida por Stalin.

Paris, 11.—La orden de huelga dada por los Sindicatos comunistas y socialistas afecta también a un número indeterminado de marineros.

Los obreros del gas y electricidad, así como de los servicios del "Metro" y autobuses de esta capital, han celebrado reuniones para tratar de unirse a la huelga.

Se espera que el paro se extienda eventualmente a otras industrias nacionalizadas, como la Air France.

Los Sindicatos de obreros marítimos de Marsella han dado asimismo órdenes de ir inmediatamente a la huelga.—Efe.

EL SINDICATO CATOLICO SE NIEGA A LA HUELGA

Paris, 11.—El Sindicato Católico de Ferroviarios (C.F.T.C.) se ha negado a sumarse a la nueva huelga. Ha advertido la Dirección del Sindicato a sus afiliados que hagan caso omiso de las instrucciones dadas por el Sindicato comunista, pero recalca que la negativa a participar en el paro "en ningún caso debe ser considerada como aprobación de la política del Gobierno". Añade que el Sindicato católico piensa luchar, dentro del orden y la disciplina, con la ayuda de todos sus afiliados y simpatizantes, para fomentar una política de progreso económico y social.

Esta decisión se ha producido a las cinco de la mañana, casi cuatro horas después de hacer un llamamiento los Sindicatos comunistas y socialistas a sus obreros ferroviarios.—Efe.

ESFUERZOS PARA CONVOCAR LA ASAMBLEA NACIONAL

Paris, 11.—Los socialistas y comunistas trabajan para obtener las firmas de los 209 diputados que hacen falta para convocar a la Asamblea Nacional, a pesar de las vacaciones, para un debate y una votación de confianza sobre el programa de Laniel.

El veterano presidente de la Asamblea, Eduardo Herriot, que se opone a la convocatoria, ha declarado a los jefes izquierdistas que no dejará que los jefes de partido voten con este fin en nombre de los afiliados. Efe.

EL CONSEJO DE MINISTROS se ha reunido en San Sebastián

SE REGULA LA CAMPAÑA VINICO-ALCOHOLERA 1953-1954

Libertad de comercio de la madera de Guinea

Acuerdo comercial hispano-chileno

Quiere ir al fondo del mar

San Sebastián, 11.—En la Delegación Provincial de Guipuzcoa se facilitó anoche la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de ministros celebrado en el día de ayer en el Palacio de Ayete, bajo la presidencia de Su Excelencia el Jefe del Estado:

PRESENCIA DEL GOBIERNO.—Decreto-ley por el que se modifica el artículo 31 del Reglamento de la Real y Militar Orden de San Fernando.

Decreto por el que se autoriza al Instituto Nacional de la Vivienda a otorgar los beneficios de la ley del 19 de abril de 1939 a la Asociación Mutua Benéfica del Ejército.

Orden por la que se dispone la libertad de precio, circulación y comercio en la Metrópoli para las maderas de los territorios del Golfo de Guinea.

Orden por la que se regula la campaña vinícola-alcoholera de 1953-1954.

Orden por la que se dan normas para el cumplimiento del decreto de 19 de diciembre de 1952 sobre consumo de fibras textiles vegetales de producción nacional.

Orden por la que se regula la constitución y funcionamiento de la Comisión interministerial del Alcohol.

Recursos de agravios.

Expedientes de trámite.

ASUNTOS EXTERIORES.—Decretos por los que las representaciones diplomáticas en Irak, Libano y Jordania se elevan a la categoría de Embajada, en correspondencia a lo decretado por los Gobiernos de dichos países con respecto a sus representaciones diplomáticas en España.

Concesión de beneplácito a nuevos jefes de misión.

Acuerdo comercial y de pagos hispano-chileno.

Convocatoria de oposiciones a plazas de agregados de economía exterior.

JUSTICIA.—Decretos de personal.

Expediente de obras sobre reforma del proyecto del Palacio de Justicia de Pontevedra.

Expedientes de trámite, indulto y libertad condicional.

EJERCITO.—Decretos por los que se asciende al empleo de general de Brigada a los coronales de Infantería don Antonio Martín Bilbao y don Crescencio Pérez Bolomburu.

Decreto por el que se asciende al empleo de general de Brigada al coronel de Artillería don Pascual Laforteza Villalonga.

(Pasa a la página cuarta)

QUIERE IR AL FONDO DEL MAR



Cuando casi todos nosotros éramos pequeños, el profesor Piccard ya era famoso. Intentó subir a la estratosfera. Ahora prepara su inmersión en el fondo del Mediterráneo. Tiene un barco —especie de submarino— que llama batiscafo "Trieste" y uno de estos días comenzará su experiencia científica. Se ve que es un hombre inteligente, porque, para hundirse en el mar, no hay mejor época que ésta. Deseamos que tenga éxito. Y que la melená no constituya un obstáculo. (Nuestra foto recoge el momento en que el profesor Piccard, da cuenta, en una emisión de radio y ante los periodistas, de sus proyectos inmediatos.)

Se asegura que el Sha abandonará Persia

La oposición pierde sus esperanzas ante el triunfo de Mussadeq

El gato del "Cabo Quintres" ha sido salvado

Se espera que lo embarquen de nuevo como tripulante de relieve

Bilbao, 11.—Por su celo en el cumplimiento de sus deberes raticados ha sido salvado por la mañana del hoy el gato del «Cabo Quintres». Los técnicos y obreros que están terminando de desguazar el citado buque, que se perdió hace unos meses frente a las costas de Arminza, han tenido hasta hoy un original tripulante: el gato de a bordo, que era feliz en su cautiverio y no había hecho nada; no había nada ni nadie que le hiciera desertar del puesto que le había sido asignado por la casa armadora para cumplir con sus deberes de cazador de roedores.

Durante las operaciones de romper el casco, el gato solía cruzar veloz por la cubierta, buscando un nuevo refugio que le guardase de la intemperie, y cuando el oleaje batía furioso la obra viva del buque, el gato salvaba a nado el lado invadido por las aguas, acomodándose en los sitios más inverosímiles.

El fiel animal estaba zbatido y esquelético por las penalidades sufridas, y esta mañana, los obreros que trabajan en el desguace del barco decidieron realizar su salvamento, haciendo un pequeño alto en los trabajos para dar caza al gato insoportable, quien, temiendo la ofensiva, se metió por un estrecho tubo que dejaba obstruido el respiradero. De allí fue sacado, aprisionado por el rabo, por un guardia civil, que casualmente presenciaba las operaciones del original salvamento, y que terminó uniéndose a ellas.

Para premiar su buen comportamiento, los salvadores esperan que la casa armadora se haga nuevamente cargo del gato y lo embarque como tripulante de relieve por su gran fidelidad y abnegación en el ejercicio de su cometido.—Cifra.

Los secretos del Kremlin

Beria tenía una copia del testamento de Stalin

La lucha por el Poder lleva a una sangrienta y silenciosa batalla

Malenkov, Molotov y Buganin, se espían mutuamente

Rusia despierta en estos momentos un interés especial y nuestro periódico se dispone a servir a sus lectores la actualidad palpitante

Esté atento a nuestros reportajes sobre

Los secretos del Kremlin

(Pasa a la página cuarta)

Firmeza de la economía española

Las importaciones de trigo y cebada siguen su ritmo

Las compras se han pagado porque tenemos divisas

Manifestaciones del Ministro de Comercio

Madrid, 11.—El periódico "ABC" publica en su número de hoy unas declaraciones del ministro de Comercio, señor Arburúa.

Llegan con frecuencia a los periódicos —dice "ABC"— informes de Estados Unidos que hablan de la proximidad de un acuerdo con España. A ese pacto se refiere nuestra primera pregunta y el ministro nos contesta:

—Es asunto de Gobierno. Las negociaciones se han llevado con armonía y compensación por ambas partes. Creo que las negociaciones quedarán ultimadas en breve, pero no soy yo quien puede hablar de este asunto.

—¿Qué otros convenios económicos ha concertado España en los últimos tiempos?

—Muchos y muy valiosos. Hemos firmado los tradicionales acuerdos con Francia y con Inglaterra y hemos logrado reafirmar el mercado alemán, que este año absorbió una cantidad de naranjas superior en cien mil toneladas a las que consume cualquier otra nación extranjera. Nuestro comercio con Alemania, hace tres años, de doce millones de dólares, se acerca éste a los noventa millones. Al lado de estos acuerdos se firmaron otros con Suiza, Bélgica, Holanda y países escandinavos. Suecia, entre ellos, nos ha proporcionado 90.000 toneladas de trigo. Digno de ponerse de relieve es el nuevo mercado turco, de donde vendrán 200.000 toneladas de trigo, cuya mayor parte es pagado con mercancías españolas. Esto en Europa. Por lo que se refiere a América, hemos afianzado también algunos nuevos mercados. Brasil comercia con nosotros ya, por valor de millones de dólares.

—Al lado de estos convenios se han concertado algunas operaciones de crédito con el Export Import Bank, norteamericano, y con el Gobierno francés. ¿No es así?

—Aparte del crédito de 62 millones y medio de dólares, recientemente se han obtenido dos, destinados a la compra de algodón, y que suman alrededor de 25 millones de dólares, el crédito francés de 15.000 millones de francos (unos 40 millones de dólares), ésta, en cambio, destinada a equipos y material para la industria, cuyo resurgimiento, como es bien sabido, es reiterado deseo del Caudillo, cuya política de industrialización ha hecho en su objetivo de nivelar la balanza de pagos. Mantenimiento del valor de nuestras divisas en el interior y revalorización en el exterior.

—A través de las palabras del señor ministro se diría que opina que la situación económica española es buena, superior quizá a épocas anteriores a nuestra guerra de liberación.

—En muchos aspectos, lo que usted dice es evidente. Y es lógico. En aquella época, ante la inestabilidad política, que los hechos luego hablan ampliamente de confirmar, había evasión de capitales nacionales y retraimiento de los capitales extranjeros. Hoy ocurre todo lo contrario. No existe evasión, pues los países tienen nuestra seguridad interior, y ello hace que no exista necesidad de buscarse un refugio.

(Pasa a la página cuarta)

Estos son los títulos de una serie de reportajes que comenzaremos a publicar muy pronto.

Esté atento a nuestros reportajes sobre

Los secretos del Kremlin

Esté atento a nuestros reportajes sobre

CURDA Por ITO



—Hagan ustedes el favor de inscribir en el Registro a mis dos hijos. —No sé por qué dice usted eso si estoy yo solo. —¡Atiza; voy corriendo a casa a ver cuántos son los hijos!

Informaciones de nuestra ciudad

El alcalde vela por nuestro descanso

En esta misma página leerán ustedes una acertada y oportuna nota de la Alcaldía rogando al vecindario la evitación de ruidos estridentes durante las horas de descanso. Al mismo tiempo se recuerda a los conductores de vehículos moderación en el uso de las bocinas y "claxons", porque "a veces —añade la nota— no parece sino que tratan de molestar al viandante".

La medida es oportuna, porque la cuestión de los ruidos nocturnos empezaba ya a agravarse. Y donde no, que se lo pregunten a los contertulios de las terrazas de bares y cafés, los cuales, a veces, no pueden hablar tres palabras seguidas sin la interrupción ensordecedora de alguna "moto".

Nos parece también acertado que se vigilen los toques de bocinas de aire en los automóviles, reglamentariamente prohibidas cuando los coches circulan por el casco urbano de las poblaciones.

Así, evitando toda clase de ruidos innecesarios, saldremos todos ganando, y principalmente los que por su profesión u oficio tienen que entregarse al descanso a hora temprana. A la vista tenemos una carta de "Un trabajador", "Cerca de mi casa —nos dice— se reúnen todos los "gambros" del barrio y hasta algunos que no lo son, y precisamente son éstos los que más ruido hacen. Un servidor de usted soy trabajador que me levanto a las seis de la mañana, y aunque ahora en verano no haga pereza levantarse, me voy a dormir temprano. Como le digo, ese "selecto" grupo se ha dedicado a tomar el trozo de mi calle como campo de sus pruebas deportivas y muchos días son las doce o la una de la madrugada y todavía están haciendo tonterías."

Pues, bien. Ahí tienen ustedes a nuestro alcalde accidental velando por el descanso de los zamoranos. Ayudémosle todos y, entonces, las cosas marcharán francamente bien.

SERGIO COLLADO

EL SANTO DEL DIA

12 AGOSTO

Santa Clara, fundadora



Así fué la patria de esta santa, y su familia era una de las más nobles de la ciudad. Admirada del portentoso género de vida que su compatriota, el servilísimo San Francisco, emprendiera, púsose al habla con el santo, y un día señalado Clara, dando un adiós a cuanto significaba carne y sangre, despojóse de sus galas, cortó su cabellera, vistióse un humilde sayal parecido al que usaba el Fundador de los Menores, pronunció los votos de obediencia, pobreza y castidad, y dió comienzo a la segunda Orden Franciscana, que del nombre de esta santa debía llamarse de Clarisas, y de momento. Dadas pobres o religiosas de San Damián. La vida de Clara fué un prodigio de laboriosidad y penitencia, de oración y pobreza, sirviendo de ejemplar viviente de sus religiosas. Llevaba debajo del tocado hábito una oscura perla de jabón, dormía sobre la madera y su almohada era un tronco, ayunaba constantemente y en sus largas enfermedades no se cuidaba mejor.

Los éxtasis eran continuos y su virtud era tal, que gozaba de influente autoridad. Fueron muchos sus milagros, y cuando las tropas de Federico II iban a asolar a Asís comenzando por el convento de la santa, ésta, inspirada del cielo, mientras oraba al Señor, oyó una voz que le prometió auxilio, y tomando el Sagrado Copón, presentóse a los asaltantes que, atemorizados, huyeron. A los sesenta años de su edad murió, en 1253.

Un zamorano que triunfa

Después de realizar brillantes oposiciones ha sido nombrado por la Santa Sede canónico magistral de la Santa Iglesia Catedral de Burgo de Osma el joven sacerdote zamorano don Saturnino Delgado Herrera. El nuevo canónico magistral nació en nuestra ciudad, donde cursó la carrera. Más tarde se licenció en la Universidad de Salamanca y, luego, tuvo a su cargo varias parroquias, en las cuales dejó una estela de gratos recuerdos.

Al hacer pública esta grata noticia nos complacemos en enviar a don Saturnino Delgado la más cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a sus padres, hermanos y demás familiares.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento fueron asistidas las siguientes personas:

Maria Rodríguez García, de 14 años, domiciliada en Pater Noster, número 2, de herida incisa en la lengua del dedo pulgar de la mano izquierda, causada con un cuchillo. Leve.

Reyés Estuer Candela, de 22 años, de Alicante, que presentaba fractura de cúbito y radio en el tercio inferior del brazo derecho y contusiones en diferentes regiones, producidas al caerse de un camión.

Ángel Heras Huertas, de 45 años, de Gáname de Savago, de herida contusa en el dedo pulgar de la mano izquierda, causada al trizarse con la portezuela de un automóvil. Leve.

Restituido Rodríguez Lebrero, de cuatro años, que habla en Alto de Arenales, de herida contusa en el labio inferior, producida al darse un golpe contra una pesa. Fue saturada con dos puntos. Leve.

Señor Director: Tengo el honor de dirigirme a usted para rogarle que se interese porque me llegue con más regularidad el periódico, al que estoy suscritor, pues me viene faltando bastantes veces y hasta me extrañan el suplemento infantil de los domingos. Es lamentable que cuando el tren pasa ya por este pueblo de Abejera no recibamos con toda rapidez y regularidad la Prensa.

Le saludó muy agradecido FRANCISCO REFOYO.

N. de la R. — Señor Refoyo: Con estas líneas damos cuenta al Administrador Principal de Correos de su queja. Ya escuchamos parecidas lamentaciones del vecindario de ese simpático pueblo de Abejera cuando recientemente acompañamos al Gobernador Civil con motivo de la inauguración de las escuelas. Estamos seguros que se nos atenderá como en otras ocasiones y que se pondrá remedio a esta anomalía, buscando las causas donde éstas se encuentren.

Corazón de María. — Misas desde las 7 a las 10, cada media hora. Santo Rosario, con exposición a las 8. Ejercicio del Inmaculado Corazón de María.

Padres Salesianos. — Misas a las 8 y a las 9.

Concepción. — Misas a las 7.30, 8, 8.30 y 9. Santo Rosario a las 8.30. Hora Santa de 8 a 9 de la tarde.

Marinas. — Misa a las ocho.

Capilla del Corazón de Jesús. — Misa a las 8.

Dueñas de Cabañales. — Misa a las ocho y Santo Rosario a las seis de la tarde.

San Ildefonso. — Misas a las 8.30, 9 y 9.30. Santo Rosario a las 8 de la tarde.

San Juan de Puerta Nueva. — Misas a las 8, 8.30, 9, 9.30 y 10. Santo Rosario a las 8 de la tarde. Ejercicio de la Virgen del Pilar.

San Lázaro. — Misas a las 8 y 8.30. Santo Rosario a las 8 de la tarde.

San Torcuato. — Misas a las 8, 8.30, 9 y 9.30. Santo Rosario a las 8 de la tarde.

Santiago del Burgo. — Misas a las diez.

Santa María de la Horta. — Misa a las 8. Santo Rosario a las 8 de la tarde.

San Frontis. — Misa a las 8.30. Santo Rosario al oscurecer. Novenario en honor de San Roque. Gozos al oscurecer.

Nuestra Señora de Lourdes. — Misas a las 8.15 y 9. Rosario a las ocho de la tarde.

Viernes. El popularísimo autor MUÑOZ ROMÁN presenta su grandiosa COMPANIA DE REVISTAS con el fastuoso ESTRENO

Se despacha desde hoy en Contaduría para este gran acontecimiento teatral

TEATRO PRINCIPAL Hoy, continúa desde las 5,30

Historia de dos aldeas

Historia de dos aldeas

Historia de dos aldeas

Historia de dos aldeas

Historia de dos aldeas

Historia de dos aldeas

DOCUMENTOS EPISCOPALES

Instrucción y Decreto reorganizando la Junta y el Secretariado Catequístico Diocesano

Amadísimos hijos en el Señor: Después de haberlo madurado detenidamente, como que se trataba de Nuestra más grave obligación y de la necesidad más fundamental de nuestros diócesanos, publicamos en septiembre del pasado año la exposición y decreto sobre la instrucción religiosa en toda la Diócesis. Nuestro propósito de entonces fué abarcar en un plan de conjunto cuanto bajo este aspecto hablamos de realizar, tanto con los niños como con los adultos en las diversas circunstancias y modos que prescriben el Código de Derecho Canónico y el Concilio Provincial de Valladolid actualmente vigente.

Nada nuevo impusimos por nuestra parte, sino que nos limitamos a urgir el cumplimiento de lo ya establecido en el ejercicio de este ministerio "el más santo y más necesario" según le llama la Sagrada Congregación del Concilio. No nos cabe la menor duda, después de la experiencia conseguida, de que las explicaciones de los puntos de catecismo a los adultos, que vosotros con tanto interés y celo habéis venido haciendo en todas las misas de los días de precepto durante el pasado curso, han reportado notable fruto a los fieles, al recordarlos la verdadera doctrina de salvación. En cuanto a esto ahora sólo queremos exhortaros a preparar con toda diligencia las explicaciones, de suerte que inspiréis a los oyentes la más viva atención, y os entenden con la mayor claridad las verdades cristianas que les exponéis.

La instrucción y el decreto de hoy vienen en claro modo a completar y dar mayor vida, efectividad y fruto a lo que se trabaja en la instrucción catequística, especialmente de los niños y de los jóvenes.

Lo anunciamos ya allí y ha llegado el momento de ponerlo en práctica al acercarse el comienzo del próximo curso escolar. Nos referimos a la reorganización y funcionamiento de la Junta y del Secretariado Catequístico Diocesano, instrumentos imprescindibles de reconocida eficacia para estimular y perfeccionar la instrucción religiosa en el ámbito diocesano. De tanta importancia la considera la Iglesia con absoluta razón, que Su Santidad Pío VI, por el Motu proprio *Orbem Catholicum* del 29 de junio de 1823, instituyó dentro de la Sagrada Congregación del Concilio un Oficio o Negociado Catequístico especialmente encargado de dirigir y fomentar toda la acción catequística en la Iglesia Católica.

A este efecto es singularmente notable el Decreto de dicha Sagrada Congregación de 12 de enero de 1935, dirigido a todos los Obispos, en el que, después de recordarnos cuanto prescribe el Código de Derecho Canónico sobre este ministerio que llama "santísimo y el más fundamental para la vida cristiana", ordena, entre otras muchas cosas, que en todas las diócesis se instituya el Oficio o Junta Catequística Diocesana y que se funde en todas las parroquias, además de la Cofradía del Santísimo Sacramento, la Congregación de la Doctrina Cristiana como la primera entre todas, conforme al canon 711, párrafo 2, a la cual deben pertenecer todas las personas idóneas para enseñar y fomentar la enseñanza del catecismo.

Así procuraron cumplir en esta diócesis de Zamora nuestros venerables predecesores. Mas, estimando necesario comunicar nuevo impulso a la enseñanza catequística en estos tiempos, hasta lograr que no quedara un solo niño zamorano sin catecismo, hemos determinado reorganizar la antigua Junta Diocesana Catequística y dotarla de un Secretariado ejecutivo que lleve cuantos cometidos le encomiende la citada Instrucción y Decreto de la Sagrada Congregación del Concilio.

Campo tan amplio como fértil el que se señala a sus actividades. Que en todas las parroquias se enseñe bien la doctrina cristiana. Que se celebren Congresos, Asambleas y exposiciones catequísticas, y se organicen cursos de religión y pedagogía especialmente para los que se dedican a la enseñanza del catecismo. Que se celebre en todas las parroquias el Día catequístico diocesano con la solemne celebración de la Fiesta del Catecismo, y el desarrollo de certámenes catequísticos arripresbiterales y diocesanos. Que se nombren sacerdotes visitadores de las catequesis y se faciliten a las parroquias medios pedagógicos para la más fructífera labor de este apostolado. Todo, en fin, cuanto de cual-

quier modo contribuya a fomentar el interés por la instrucción religiosa y su reflejo en la vida cristiana de cada uno, especialmente de los niños y los jóvenes, hombres del mañana.

A la Junta y al Secretariado encomendamos de modo muy particular trabajar para que en todas las parroquias de la diócesis se cumpla el mandato de fundar la Congregación de la Doctrina Cristiana, proporcionando a los señores párrocos el correspondiente reglamento e ilustrándolos con el asesoramiento preciso para su mejor funcionamiento.

En virtud de lo expuesto:

1.º Reorganizamos en nuestra diócesis la Junta Catequística Diocesana, la cual, bajo nuestra presidencia, tendrá como fin fomentar, ordenar y perfeccionar toda la organización y funcionamiento de la enseñanza catequística de la diócesis.

2.º Dicha Junta estará además integrada por los señores siguientes:

Vicepresidente, muy ilustre señor don David Cervera Combarros, Secretario, reverendo señor don Clemente González Gómez. Vocales, reverendos señores don Daniel Jambriña, arripresbitero; don Gregorio González Rodríguez; don Benjamin Martín, vicerector del Seminario, y don Alberto Benítez Moralejo.

Creemos asimismo el secretariado Catequístico Diocesano, bajo la dirección del reverendo don Clemente González Gómez, cuyo objeto será ejecutar los acuerdos e iniciativas de la Junta, haciéndoles llegar al modo más eficaz a cuantos afecten.

Además de haberlo madurado detenidamente, como que se trataba de Nuestra más grave obligación y de la necesidad más fundamental de nuestros diócesanos, publicamos en septiembre del pasado año la exposición y decreto sobre la instrucción religiosa en toda la Diócesis. Nuestro propósito de entonces fué abarcar en un plan de conjunto cuanto bajo este aspecto hablamos de realizar, tanto con los niños como con los adultos en las diversas circunstancias y modos que prescriben el Código de Derecho Canónico y el Concilio Provincial de Valladolid actualmente vigente.

Circular sobre la semana de convivencia sacerdotal

Todavía perdura en todos cuantos asististeis el pasado verano el grato recuerdo y el sabroso fruto de aquellos breves días que pasasteis juntos en fraternal convivencia y mutua comunicación de ideas y proyectos sacerdotales. Se me quedó grabada en la sesión de clausura la alegre satisfacción de todos, la petición de que volvieran a celebrarse el presente verano y el sentimiento de que hubiesen sido tan breves, con la esperanza de que este año duraran más. ¿Cómo he de negaros el contento que para mí significa vuestra disposición de ánimo y el gusto con que me dispongo a complacerlos?

Ha llegado el momento de organizar y convocar las nuevas convivencias, a las cuales podréis aportar la experiencia del resultado obtenido con las orientaciones de las pasadas. Nos ayudarán con sus enseñanzas escogidos maestros del Clero secular, que han vivido vuestros mismos problemas y ponen a vuestra disposición los tesoros de su ciencia y de su experiencia. Si la asistencia fue entonces tan numerosa y tan vivo el interés con que intervisteis en los distintos temas que se trataron, estoy seguro de que ahora lo será más todavía, y el fruto, por lo tanto, más copioso. Nuevos horizontes de apostolado se abrirán y concentrarán ante vuestro espíritu, nuevos alicentes esforzarán vuestro ánimo para seguir sin desfallecimiento la difícil y penosa tarea de vuestro apostolado parroquial.

Así, pues, todos los sacerdotes diocesanos menores de 40 años asistirán obligatoriamente a la semana de retiro y convivencia sacerdotal, debiendo estar en el Seminario a las doce del día 31 de agosto, para terminar a la una del día 5 de septiembre, de suerte que puedan volver a sus parroquias para la misa del domingo. Los mayores de 40 años podrán asistir si lo desean, y así se lo aconsejamos, como eficaz antídoto contra la vejez del espíritu.

† EDUARDO, Obispo de Zamora.

Albergues de verano del Servicio Español del Magisterio

Ha terminado el primer turno de los Albergues de Verano del S. E. M. instalados en San Sebastián, Santander, Coruña, Mallorca y Cádiz, que se han desarrollado durante veinte días con gran éxito.

En todos ellos, el acto de clausura, ha revestido gran solemnidad asistiendo las jerarquías y autoridades provinciales.

El de Santander, fué clausurado por el jefe nacional del S. E. M., gobernador civil, rector de la Universidad Internacional y otras jerarquías y autoridades, constituyendo un acto brillantísimo que cerró la labor de los veinte días que los educadores han pasado en régimen de descanso y seminario como preparación para el nuevo curso escolar.

El próximo día 12 y en las mismas poblaciones, se inauguran los segundos turnos, correspondiendo a San Sebastián, Coruña y Cádiz, femenino, y Palma y Santander, masculino; en esa última población será inaugurado un edificio de nueva planta en el Sardinero, dotado de todos los adelantos modernos.

¿QUE NOS DICE USTED?

Fernando Cid, nadador de espléndidas facultades físicas



Fernando Cid recibe de manos del doctor Casaseca la Copa de campeón de la Travesía del Lago. (Año 1950).

Fernando Cid es un excelente nadador. El, con Ortiz, son, posiblemente, los dos competidores que tienen más posibilidades de ganar la travesía del Lago de Sanabria, que, como ustedes saben, se celebrará el próximo sábado. Fisicam e te, Fernando Cid reúne las máximas condiciones para practicar la natación: tórax amplísimo, músculos alargados y "un fuelle" capaz de soplar horas y horas en el líquido elemento. Para este "chicarrón" zamorano, el agua es su medio...

Hemos hablado unos momentos con Fernando Cid en los vestuarios del "Club Náutico". Se va poniendo las "playeras" con gran parsimonia y sonríe con una sonrisa llena de picardía cuando nosotros le hacemos alguna pregunta con mala intención.

—¿Dinos que vas a quedar a mitad de camino a Ortiz...!

—No; no lo digo.

—¡Anda!, que haya su poquito de escándalo...

—No me gusta el "bollo". ¿Para qué tirarse "faroles" si lo que sea sonará?

—Todos los que te han visto nadar aseguran que estás en mejor forma que nunca.

—Yo también lo creo. Me he entrenado bastante y mi organismo funciona "a pleno rendimiento".

—¿Cuántas horas te pasas en el agua?

—Horas, muchas; pero entrenamiento en serio, sólo veinticinco minutos cada día.

—¿Ganaste alguna prueba importante?

—Fui campeón de la travesía del lago sanabrés en el año 1950.

—¿Te gustaría volver a revaledar el título?

—Naturalmente!

—¿Haces algún sacrificio para mantenerte en forma?

—No muchos. Fumo bastante, aunque esto no me perjudica.

—¿Cuál es tu especialidad?

—Nadar en pruebas de resistencia.

—¿Estilo?

—"Crowl".

Te he visto nadar "brazo japonés" y me da la impresión que tienes grandes facultades para esta especialidad.

—Es posible...; pero es muy difícil para batir "records".

Alguien ha anunciado que la barca va a salir para Los Tres Arboles y todos nos lanzamos "al abordaje". Fernando Cid, con su enorme anatomía, nos ha hecho ladear hacia estribor. Todos en la isla tenemos enorme simpatía hacia este deportista benéfico de bondad, afable y cariñoso con todos. Nos gustaría mucho que hiciese un buen papel en la Travesía del Lago.

RUIDOS NOCTURNOS

NOTA DE LA ALCALDIA

Se ruega al vecindario que, en evitación de molestias a sus conciudadanos, y atendiendo a las normas de buena vecindad y convivencia elementales en toda ciudad civilizada, se abstengan de producir ruidos estridentes, principalmente durante las horas de descanso —de una a las ocho de la mañana— procurando evitar hasta conversaciones en voz alta los traspachadores para no turbar la quietud de los que descansan.

Asimismo durante el día lo procurarán también los vehículos con sus claxons y motores a las veces, y sin necesidad, no parece sino que tratan de manifestarse o molestar al viandante.

El Cuerpo de Policía Municipal, así como los serenos, tienen órdenes de denunciar infringiendo estas normas, que espera esta Alcaldía habrán de ser respetadas en evitación de sanciones que en otro caso se impondrán con todo rigor. — El Alcalde accidental.

¿Por que no le dieron ese ascenso?

Con sólo destreza no ganará ese puesto superior; las dotes de dirección, la confianza en sí mismo y el don de gentes pueden ser más decisivos. Los grandes empresarios se valen hoy de la psicología para clasificar a su personal. En SELECCIONES de Agosto encontrará algunos de las pruebas que se usó para este fin y que Ud. mismo puede ensayar. Compre hoy su número y entérese también de la marcha del mundo leyendo 22 notables artículos y "Mi batalla contra el ejército comunista".

LIBROS Y REVISTAS

"Diana"

PORTAVOZ DE LA I. P. S. Abre este segundo número de estancia en el Campamento de Monte la Reina, en el noveno año de vida de la revista "Diana", una vibrante arenga del teniente coronel Martín Baque al recuerdo de la solemne jura de bandera.

"Un Gallego" rememora el día del Apóstol, y asimismo A. Prada Castriello y Juan Díaz Navarreda dedican sus comentarios a la "morriña".

Luna Escalona, Tomé Hernández y L. Luna, como filósofos cristianos, elucubran en las páginas centrales.

De "Lange d'a terra" es también la Carta de la Marina, trabajo que firma Ant.

Gracias a la página internacional de Oyarzábal y colaboradores de "monos", las estampas campamentarías, la mitad inferior de la ocho y la "Te ocurrió a ti?"

Miguel Ángel Núñez Ruiz firma el artículo que exone "El sentimiento del honor".

Cierra el número la nota gráfica de la actualidad en el Campamento.

El número repedito en su magnífica cubierta ilustrada con un fino y artístico dibujo de añosos árboles, cuya firma está ausente de allí.

Toros

Miguelín toreará el día 15 en Zamora

La Empresa de nuestro caso taurino ha conseguido que el mejor y más joven de los novilleros, Miguel Mateo "Miguelín", que triunfó el pasado domingo, vuelva a Zamora el próximo día 15, festividad de nuestra Patrona. Los novillos pertenecerán a la ganadería de Cembranos, y le acompañará en el cartel el novillero sevillano Manolo Marconí.

El público será obsequiado con doce estupendos regalos, y las entradas, a precios ultrapopulares.

De interés para el agricultor:

Gratuito se montan gasificadores marca "GEVA" para tractores y motores fijos. Talleres Armenda, Plaza de Santa Ana, I. Zamora.

mas fuerte

crece el niño cuando toma una sobrealimentación de hierro, calcio y fósforo, que usted puede proporcionarle dándole tres veces al día el reconstituyente

Jarabe de Hipofosfitos SALUD

IMPERIO REDACCION Y ADMINISTRACION: José Antonio, 3. Teléfono 1570 y 1576

Servicios de urgencia de Zamora

NUMEROS DE SUS TELEFONOS

Bomberos	1555
Casa de Socorro	1444
Guardia Urbana	1322
Policia	1434
Hospital	1455
Cruz Roja	1494

MUJERI

No olvides que las flores en el hogar son signo de distinción y buen gusto. Inscribete en el Concurso de Floricultura que se celebrará en el mes de septiembre

NOTICIAS E INFORMACIONES DE CASTILLA

Lea Vd. el domingo nuestro suplemento infantil

NOTICARIO AGRICOLA Y GANADERO

La concentración parcelaria trata de evitar numerosas dificultades

Que origina la excesiva parcelación de la tierra de cultivo

En gran parte del territorio nacional, la división y fragmentación de la propiedad rústica origina graves perjuicios de índole económica y social, además de suponer un verdadero obstáculo para el desarrollo y modernización de las explotaciones agrícolas. Veamos los más destacados:

PERDIDA DE TIEMPO Y JORNALES

Una de las características fundamentales de la agricultura española es su discontinuidad a lo largo del año. Tal singularidad que constituye la explotación agrícola sean recorridas y labradas numerosas veces en las diversas estaciones del año. Este desplazamiento representa una pérdida de tiempo muy importante, si se le compara con el que exige el trabajo de cada parcela. Es, por tanto, un tiempo improductivo que grava el costo de las operaciones agrícolas.

En numerosos trabajos se han evaluado tales pérdidas, llegando en la actualidad a cifrarse para toda España en unos cuatro mil millones de pesetas. A este perjuicio hay que añadir el tiempo que se pierde en los transportes desde la casa de labor hasta la parcela de trabajo, tiempo que puede tener una gran importancia, si el número de parcelas es elevado y están diseminadas, al compararlo con el número de horas que exige la totalidad de un cultivo. Es preciso tener también en cuenta el desgaste que sufre la maquinaria, a veces también el gasto de combustible y la fatiga del ganado, factores todos ellos que pesan sobre el costo de producción con un coeficiente elevado. Por ello no resulta extraño el título de vengativo involuntario del transportista con que Ringelmann denominó al agricultor.

GANADO DE TRABAJO INADECUADO

La dispersión de las parcelas puede obligar al agricultor a emplear una clase de ganado no siempre en consonancia con su explotación agrícola. Como es sabido, existe gran número de zonas en la Península donde el uso del ganado mular está generalizado fundamentalmente por su rápido paso, al compararlo con el vacuno, no obstante necesitar aquél una amortización y un sostenimiento más elevado.

TERRENO DESAPROVECHADO

Otro inconveniente que se evita mediante la concentración parcelaria es la pérdida de terreno consecuencia de la disminución del tamaño de las parcelas. Como es fácilmente comprensible, la pérdida por unidad de superficie es tanto mayor cuando menor es la dimensión de los pedazos. Una explotación de 25 hectáreas en coto redondo tiene una longitud de linderos aproximada de 2.700 metros (se supone que la parcela o parcelas son de forma rectangular y que la faja de terreno que se deja de cultivar a lo largo de la linderos es de 0,30 metros), pudiendo suponer que la pérdida de terreno representa, en relación a la superficie cultivada, el 0,32 por 100; si la explotación, en vez de estar en coto redondo, estuviese constituida por 250 parcelas

PRESTAMOS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas. Interés anual de 4,5 por ciento. Amplio plazo de amortización. Préstamos para la construcción de rústicas y transformación de rústicas. Información, folletos y estudios gratuitos. **DOGCA y HERGEN, S. L.** Centro Técnico Hipotecario. Avda José Antonio, 55 - MADRID NECESITAMOS AGENTES

LITIGIOS ENTRE COLINDANTES

La división y fragmentación de la propiedad rústica tiene una marcada influencia en las relaciones entre los agricultores de una determinada zona; se observa, generalmente, que, en las zonas muy parceladas, los litigios entre los colindantes son más frecuentes que en los lugares en donde la división no alcanza caracteres tan acusados. Puede suponerse, por tanto, que el número de pleitos entre colindantes es directamente proporcional a la longitud de los linderos de las explotaciones de la zona. Esta es una de las causas en que radica la acción disgregadora e individualista que tan acusadamente se aprecia en

DIFICULTAD PARA LA MECANIZACIÓN DEL CULTIVO

Otro de los inconvenientes es la dificultad para el empleo de la maquinaria agrícola moderna, ya que, en zonas muy parceladas, el reducido tamaño de los predios impide su laboreo racional. Los rincones de las pequeñas parcelas representan respecto a la total superficie un porcentaje tanto más grande cuanto menor es su extensión. El no poder actuar las máquinas en dichos rincones de terreno, obliga a que se trabajen a mano, lo que supone un incremento de número de jornales por unidad superficial, al que ha de añadirse la disminución del rendimiento por la pérdida de tiempo que se origina en las vueltas, tanto mayor cuanto más pequeñas son las parcelas.

OBSTACULOS PARA EL REGADÍO

Son también complicadas y costosas, en una zona excesivamente parcelada, las obras de implantación del regadío, ya que precisa poner de acuerdo gran número de interesados, además de resultar más cara la realización de los proyectos y obras si se atiende a la ilógica parcelación de la propiedad por el gran número de acuequias que es necesario crear y servir para establecer.

OPPOSITORES!

Para las numerosas plazas convocadas en los Cuerpos que indicamos a continuación, os recomendamos los programas oficiales y las inmejorables contestaciones del «INSTITUTO EDITORIAL REUS». He aquí las oposiciones anunciadas: **Anunciados exámenes de ingreso en el Cuerpo de Médicos de la Marina Civil.—100 plazas para Oficiales en el Banco de España.—21 para Auxiliares del Ministerio de Trabajo, con 7.000 pesetas anuales más una paga extraordinaria en diciembre.—Ingreso en el Magisterio Nacional (numerosas plazas).—75 de Auxiliares Administrativos masculinos en Madrid, para el Banco Hispano Americano. 30 para Técnicos Mecánicos de señales marítimas (antes Torneros de Faros).—Peritos Agrícolas. (Número ilimitado de plazas). Clases orales y por correspondencia para **Taquimecanógrafos, Cultura general, Banca y Comercio.** Próximas oposiciones para **Notarios, Auxiliares y Oficiales en varios Ayuntamientos y Diputaciones, Procuradores y Carteros Urbanos.** Solicite prospecto con detalles de la oposición que le interese al «INSTITUTO EDITORIAL REUS». Precios, 6 y 23, y Puerta del Sol, 12, Madrid. Único Centro que ha obtenido el número UNO en más de ochenta oposiciones y miles de plazas para sus alumnos.**

El marqués de Comillas

Por Juan SANSANO

Se estudia con gran interés en Roma el proceso de beatificación del siervo de Dios, don Antonio López y López, primer marqués de Comillas, que es una de las figuras más interesantes y destacadas de la historia del progreso de España. En 1856, cuando aún su fortuna no estaba consolidada, creó la línea de vagones Alicante-Marsella, siendo fundador de la opulenta Compañía Transatlántica, que tanto bien ha producido a la Patria. Con el servicio marítimo que indicamos, quedan establecidos por primera vez las relaciones normales entre la península y Francia, haciéndose el servicio con los barcos «Alicante», «Marsella» y «Madrid», que llevarán ufanos el pabellón español a un puerto de Europa. Esta mejora trajo una época de florecimiento comercial tan interno, que fue base de muchas fortunas. La exportación vinícola llegó entonces a su apogeo, y numerosos productos de nuestros campos encontraron fácil salida y justa remuneración. El marqués de Comillas había nacido en el pueblo de su nombre en 1817, en una modesta casa que constituía la única propiedad de sus padres. Muy joven marchó a Cuba, dedicándose al comercio, y estableciendo, con un barco, un servicio de L. Habana a Guaitano que fue origen de la Compañía Transatlántica y de su fortuna. Compañero de este hombre singular, en casi todas sus empresas y más especialmente en cuantas se desarrollaron en la región levantina relacionada con el puerto de Alicante, y al amparo del marqués, fue don Patricio de Satriestegui, que contribuyó al mayor desarrollo del comercio y la navegación, pues gracias a sus operaciones de banca y mercantiles, la plaza leucenita fue lazo de unión entre Madrid y Marsella. Satriestegui era el hombre de las cartas breves. Todo lo redactaba telegráficamente, con pocas palabras; pero todo lo sabía; a todo atendía, en todas partes se hallaba y todo lo resolvía sabiamente. Su penetración con el marqués de Comillas era total; y su modestia tan grande, que siempre que podía ocultaba su nombre y todo lo hacía en nombre de su jefe y socio, el señor López. Eran paisanos, y se querían entrañablemente. Satriestegui había nacido en San Sebastián, el día 17 de marzo de 1823. Gracias al tesón de estos hombres, en 1862, los buques de la Compañía Transatlántica surcaban el Océano, asombrando a las casas navieras, y más tarde, Cádiz se veía dotado con el mejor dique de España. Y gracias a su desprendimiento y patriotismo, pudo el Gobierno español enviar a Cuba en 1876, 28.000 soldados; y llegó su desprendimiento a tal altura que Comillas entregó al Estado 25.000.000 de pesetas,

SANTANDER

Las universitarias se preparan para ir a los pueblos

En un curso de "misioneras culturales" que organiza Acción Católica

Santander. (Servicio especial.) Estos días, en el Colegio de las Teresianas, tiene lugar un interesante curso preparatorio para misioneras culturales dependiente del Consejo Superior de Jóvenes de Acción Católica. Desarrollan estas tareas sesenta y ocho señoritas de distintos lugares de España, que han emprendido con entusiasmo y decisión las labores que han motivado su viaje a nuestra capital. Dirige el curso la señorita María Jesús Tutor, con quien dialogamos a la salida de una de las clases.

LA FINALIDAD —¿Qué ha motivado la idea de crear esas misiones? —Surgió a lo largo de una preocupación comprensiva y cordial por el problema de nuestros pueblos. Porque pensamos que elevar el nivel cultural de sus gentes sería la base de un resurgimiento espiritual. Urge que el saber y la formación de la "selección" se vuelque sobre la gente sencilla para levantar a quien tiene que vivir inclinado sobre la tierra y cuyo horizonte acaba donde empiezan sus montes. Queremos que el campo se conozca más en nuestros centros de enseñanza y en la Universidad. Y especialmente queremos que en nuestra vocación cristiana y profesional se incluya firme y profundo este ideal de entrega y de servicio al público.

—Perfectamente. ¿Se considerarán preparadas para lograr un objetivo tan ambicioso? —Todas somos universitarias en posesión de algún título. Y nos hallamos dispuestas a llevar a cabo, previa una preparación inmediata de técnica y métodos, esta labor de ayuda a la elevación de cultura en el pueblo español.

FORMA DE TRABAJO —¿Trabajarán aisladamente o en grupos? —Cada misionera que aquí se forme formará en cada región un equipo compacto. —¿Propósitos? —Trasladarse en la época más propicia, con programas y material adecuados, a uno de los pueblos a misionar. Allí vivirán quince, veinte días o un mes (según la población y necesidades), verificando una labor formativa amplia y que abarque todos los aspectos espiritual, cultural y social. En él nuestras jóvenes convivirán con las gentes para conocer su mentalidad y ambiente; conversarán con niños y mayores, con objeto de fomentar el interés por aquella que se les lleva en la misión.

EL PLAN —En concreto, ¿qué intentarán enseñar? —A emprender una vida cristiana, honrada y sana; a trabajar bien, una cultura elemental

y la intensificación de la vida parroquial y su liturgia. —¿Cómo será el plan? —A grandes rasgos, sesiones para niños con cuentos, juegos, canciones y formación infantil; clases de cultura para mayores de pequeños, charlas y proyecciones sobre cuestiones de interés, tanto de formación religiosa, moral y humana como sobre temas de cultura, agricultura y orientación social. Esperábamos a llegada de un "bibliobús"; pero, lamentablemente, no podremos contar con él. —¿Un "bibliobús"? —Sí. Un camión dotado de biblioteca, gramófonos, magnetófonos, un aparato de cine y otros medios especiales para la realización de nuestra labor. Los proyectos son importantes. Se quiere que en cada provincia haya un "bibliobús" para facilitar la tarea del equipo señalado. —¿No han pensado en misionar en algún pueblo montañoso a manera de ensayo? —Quisiéramos ir a Oruña, que está cercano a la capital.

SOBRE "PROBLEMAS UNIVERSITARIOS" —¿Se consideran preparadas para dialogar y enseñar a un pueblo lo que le hace falta? —Con la ayuda de Dios y nuestro entusiasmo... —Perfectamente. —Quiero, además, decirle que a este curso seguirá otro diferente, llamado de "Problemas universitarios", en el que tomarán parte otras jóvenes también licenciadas y con título. Su finalidad será despertar en las cursillistas su sentido de responsabilidad, como universitarias, dentro y fuera de la Universidad; enfrentadas con los problemas universitarios y sociales y ante ellos hacerles tomar conciencia de su misión. Aparte de esto, lo que se dice forjar la verdadera personalidad de la universitaria española.

DEPARTAMENTO OBRA SINDICAL "PREVISION SOCIAL" La Cartilla Laboral es indispensable para los productores agropecuarios para la percepción de las prestaciones de los Seguros Sociales. Para obtenerla deberán suscribirse en el Censo Laboral Agrícola, acudiendo a las Corresponsalías de la O. S. "Previsión Social".

ZAMORA

Toro a Virgen del Canto y los labradores

Postrados de hinojos ante Ti, agrada Virgen del Canto. Te aplicamos que nos ilumines a tantos intervinimos en esta bendita tarea de Tu coronación anónima. Así, como si quisieramos elevar una plegaria a Tu Trono Celestial, intervinimos, en estas hojas volanderas del cuarto "Boletín" Pro-Coronación, para que siga llevando a feliz nueva a todos los ámbitos donde se encuentren torresanos e hijos de la tierra, no dudando que, al igual que nosotros, han de acoger con simpatía y devoción, este singular proyecto. Todo sea por Nuestra Santísima Virgen del Canto! Según la tradición piadosa, se se pierde en la lejanía de los tiempos, la sagrada imagen fue encontrada por un labriego torresano hace siglos, en las proximidades de su ermita. Por eso, sin duda, dice la copla popular:

—Viva la Virgen del Canto, Patrona de labradores... Desde remotísimas edades, nuestra sagrada imagen, nos ha protegido, amparándonos con su milagroso manto, en cuantas calamidades tuvimos que soportar y sufrir; esto, que es una verdad incontrovertible, está en la mente de todos, que perdura y perdurará por siempre, en los torresanos e hijos de la tierra, ya que se ha transmitido de generación en generación; pero además conviene insistir que las bendiciones más constantes, las ha prodigado Nuestra Madre a la clase labradora. Abrid, abrid si lo dudáis, la Historia, y os encontraréis con cuantos milagros obró en tiempos preteritos, ya que es Patrona de Toro y pueblos de su comarca. Por tan singulares bondades, hacia la clase sufrida de los labradores, quizá se distinga a Nuestra Santísima Virgen bajo la advocación de "Patrona de labradores".

Ha llegado el momento, labradores, (valga la redundancia) que manifestéis vuestra gratitud contribuyendo todos y cada cual, en la medida de vuestras posibilidades, a la proyectada Coronación Canónica, sabido de antemano, que Ella os lo premiará, aumentando vuestras cosechas, en un ciento por uno, con su bendita intercesión y protección. No dudéis, sabréis poner muy altos vuestros sentimientos de nobleza y lealtad, y que vuestra aportación generosa no se dejará esperar, ya que por nuestra Patrona, os lo demandamos.

—¿Qué emoción más impercedera para todos los coterráneos!... Los purpurados que nos envíe Su Santidad el Papa Pío XII, nos encuentran bien predisuestos para el grandioso acontecimiento que (Dios mediante) tendrá lugar, en esta vieja e histórica Ciudad de las Leyes, el fausto día 8 de septiembre de 1954.

RAMON MOTREL BENAVIDES

Fermoselle

UN INCENDIO DESTRUYE UN EDIFICIO

Sobre la una y media de la madrugada del día 10 del actual, un violento incendio destruyó el edificio número 171, segundo, de la calle de Requejo, de esta localidad, propiedad de doña Carmen Ramos Asensio. A la citada hora, cuando transitaba por dicha calle don José Robles Luemo acompañado de su esposa, pudieron observar las llamas dentro del local. A las voces de "Fuego!", rápidamente acudió al lugar del suceso el pueblo en masa, así como las autoridades y Guardia Civil, quienes organizaron los trabajos de extinción del mismo, llevando cubos de agua que, a pesar de la escasez de la misma en el año actual, apareció por todas las partes. Empleados del Ayuntamiento acoplaron rápidamente a la tubería de la red general de distribución de aguas unas mangueras que ayudaron a sofocar el fuego, ya que de no haberse organizado estos trabajos de salvamento las llamas se hubiesen pasado a los edificios colindantes. El edificio quedó completamente destruido, así como los muchísimos aperos de labranza, carros, etc., calculándose las pérdidas en más de cien mil pesetas. La Guardia Civil trabaja activamente para tratar de averiguar las causas del incendio, que se sospecha fuera motivado por un cortocircuito del alumbrado público. —Lamentamos lo ocurrido, así como las pérdidas que haya podido tener la señora Ramos Asensio.—El corresponsal.

PALENCIA

La Catedral posee el fondo de manuscritos teológicos más rico de España

Destacan las "Relecciones", de Vitoria, y la "Historia católica de Trento", de Longo de Corigliano

Palencia. (Servicio especial.) En la "Anthologica Annua" de la Iglesia Nacional Española, de Roma, acaba de publicarse un interesantísimo trabajo el muy ilustre señor don Melquíades Andrés, canónigo de nuestra S. I. Catedral y rector del Seminario de Lebanza, sobre los "Manuscritos teológicos de la Biblioteca Capitular palentina". Constituye, ciertamente, una interesante aportación a los estudios teológicos y bibliográficos, en los que Palencia —como justifica el doctor Andrés— tuvo un destacado relieve en los siglos XVI y XVII.

LA BIBLIOTECA MAS RICA DE ESPAÑA

Guarda la Biblioteca del Cabildo palentino un fondo de manuscritos, aún no catalogados, que si no son muchos en cantidad, son de excelente calidad. Se cuentan entre ellos manuscritos históricos, teológicos, filosóficos y literarios. A los primeros pertenecen varias historias, crónicas y misceláneas de documentos, en parte enumerados en "La Silva".

Integran el fondo literario algunos manuscritos de poesías, entre los que aparece uno magnífico de las de Gongora, desconocido de los recopiladores de las obras completas del poeta cordobés. Los manuscritos filosóficos son pocos y de relativa importancia. De la riqueza de los teológicos se ha hecho lenguas el incansable investigador R. Padre Beltrán de Heredia, O. P. Según él la Biblioteca Capitular de Palencia es la más rica de España en manuscritos teológicos de la Escuela de Salamanca, si no en número, al menos en calidad. Ni la Biblioteca Nacional, ni la del Escorial, ni la misma de Salamanca la igualan.

57 MANUSCRITOS

Reseña el doctor Andrés en su libro 57 manuscritos teológicos de la Biblioteca palentina. De ellos, 47 son obras directamente teológicas (Dogma y Sagrada Escritura) y 42 de autores españoles. Los otros son obras que se relacionan con la ascética, la historia de la Iglesia y de la Teología o con el Derecho Canónico. En todo o en parte 27 manuscritos pertenecen a profesores de la Universidad de Salamanca, seis a la de Valladolid, tres a la de Alcalá, dos a Santo Tomás de Avila y uno a Santiago de Compostela. En total los 57 manuscritos comprenden obras de 992 autores, de los cuales son españoles 79. Hay además cinco obras anónimas.

LOS TEOLOGOS DE SALAMANCA

La parte más interesante es la que se refiere a los teólogos que fueron profesores de Salamanca. Entre los autores principales de quienes se conservan lecturas en Palencia hallamos a Vitoria, Soto, Domingo, Banez, Medina Bartolomé, Herrera, Pedro, Ledesma, Manco de Corpuz Christi (palentino) y Vicente Juan, dominicos; Guevara, Cornejo, Antolinez, Ponca de León, Fray Luis de León y Rodríguez Bernardino, agustinos; los mercedarios Zumel (palentino también), Gaspar de los Reyes y Merino; los jesuitas Ribera Esparza, Herice, Hurtado Pedro; el cisterciense Quirós; Curiel, Velloso Sancho y Martínez Cantalapiedra, seculares. Estos nombres bastan por sí solos para entrever la riqueza de contenido de los manuscritos teológicos de la Biblioteca palentina.

VALOR DE LOS MANUSCRITOS

El valor de dichos manuscritos es desigual. En gran parte son manuscritos académicos de alumnos aventajados, que representan casi un original, por ser fuente inmediata de la exposición del profesor, sacados de apuntes de clase y puestos después en limpio. Alguno es de alumnos más descuidados, como se deduce de las incorrecciones de palabras y de estilo. A veces parecen ser los mismos fascículos de clase, encuadernados a fin de curso o de la carrera. Casi todos ofrecen interesantes notas marginales, con fechas universitarias, indicación de profesores y sustitutos, noticias personales, curiosos extractos de cuentas del estudiante con su patrona, notas de aplicación, de misas y otras referencias pequeñas en sí, pero que reflejan el ambiente universitario español seiscientos e incluso la tónica cultural de la época.

Gracias a estas observaciones conocemos el nombre de los dueños o amanuenses de los manuscritos: Francisco Guerrero, estudiante de Salamanca, natural de Zamora; Diego Fernández, Bachiller en Teología; el doctor Juan Ortega; Fray Pedro del Castillo, O. S. B.; Cristóbal de Acuña, O. S. J.; Felipe Ossa, S. J.; los lectores de Santo Tomás de Avila; Fray Gabriel Ludeña; Pedro de Aranda, colegial del insigne de Lugo en Alcalá y profesor de Arte, etc. Algunos manuscritos son extraacadémicos, de presentación magnífica. Entre ellos las famosas "Relaciones de Vitoria", 13 en total y 7 inéditas de Domingo Soto, tan conocidas de los investigadores después de la detallada descripción que el Padre Beltrán de Heredia hizo de las Relaciones de Vitoria, parte de las cuales publicó en facsimilar el Padre Getino. El manuscrito palentino es el mejor de las Relecciones de Vitoria y parece copiado del original: "ego ex scriptis eius sic accipi". Otros manuscritos extraacadémicos son originales, o al menos, copias destinadas a la imprenta, de la Historia del Concilio de Trento, de Francisco Longo de Corigliano, O. M. Cap., que es la misma Historia de Sarpi limpia de errores, y constituye así el primer ensayo de Historia Católica de Trento, muy anterior a la de Pallavicini, ya que Longo murió en 1625. **COMENTARIOS Y DISPUTACIONES** Las lecturas de teólogos son casi siempre comentarios a la "Suma Teológica" del Doctor Angélico, cuestión por cuestión y artículo por artículo, en los autores dominicos. Los comentarios a la "Suma" de los teólogos jesuitas se dividen más generalmente en disputaciones y cuestiones. En cuanto a Ordenes religiosos lo más valioso del fondo palentino pertenece a la gloriosa escuela dominicana de Salamanca, Valladolid y Avila, Salamanca, Valladolid y Avila, a una escuela agustiniana salmantina de fines del siglo XVI y a los florecientes colegios de los jesuitas de Salamanca, Valladolid, Alcalá y Santiago. Los manuscritos pertenecen a la segunda mitad del siglo XVII, excepto algunos del siglo XV. Abundan los tratados de la ciencia y voluntad divina y de los auxilios de la gracia, reflejo de las disputas teológicas de aquel tiempo. **¿COMO SE FORMO LA COLECCION?** Palencia tenía a principios del siglo XVI una tradición teológica acreditada. Fray Diego de Deza, en un informe a Fernando el Católico sobre lo que se debía hacer en el próximo Concilio de Letrán—1512—aseguraba que había entonces más clérigos en Palencia que en el resto de Castilla. No es, pues, raro que llegasen a Palencia manuscritos teológicos. Al parecer en la formación de nuestra Colección tuvo parte principal el doctor Pedro Fernández del Pulgar, canónigo penitenciario de Palencia y Cronista mayor de Indias, natural de Rioseco y muerto el 22 de diciembre de 1697, a los setenta y siete años. Fernández del Pulgar fue insigne bibliófilo e historiador, autor del "Teatro Clerical Apostólico y Secular de las Iglesias Catedrales de España", de la "Historia Secular y Eclesiástica de Palencia", de "Vindicias del Patrono de la Iglesia Catedral de Palencia, glorioso mártir San Antolín", de la traducción al latín de un comentario al "Apolipsis", de Gregorio López, famoso en su tiempo, y de otras obras inéditas. Poseía una rica biblioteca en Madrid y Palencia, que a su muerte pasó al Cabildo Catedral. De aquí pudieron provenir muchos de los manuscritos del fondo estudiado. La labor del doctor Andrés es altamente meritoria. En su libro describe cada manuscrito, detalla su autor o autores y hace minuciosamente su descripción interna y externa: signatura, siglo, tamaño, número de folios, encuadernación, amanuenses, nombre del dueño del código, títulos, etc., así como la materia y observaciones curiosas se advierten en la lectura. Trabajo de alta investigación bien merece la estima de los estudiosos y el parábola de los palentinos, ya que merced a él Palencia puede hacer gala de otra joya inestimable, de su patrimonio cultural: los manuscritos teológicos capitulares, que —como decimos— no tienen parangón, por su calidad, con ningún fondo de España.

Redadas comunistas en El Cairo

Las conversaciones oficiosas con Inglaterra "han avanzado bastante"

El Cairo, 11.—El director de Seguridad Pública, Abdel Aziz El Bindari, ha anunciado hoy que estaba interrogando a 51 simpatizantes comunistas detenidos ayer por la Policía en varias redadas en El Cairo. Diecinueve de los detenidos habrán de comparecer ante un Tribunal militar.

Todos los encartados están acusados de haber distribuido octavillas comunistas que han circulado profusamente desde que se renovaron las esperanzas de negociaciones para resolver la cuestión del Canal de Suez. Las octavillas piden al

pueblo que resista cualquier clase de convenio con el Occidente.—Efe.

LAS CONVERSACIONES EN INGLATERRA AVANZAN

Londres, 11.—En fuentes diplomáticas se dice que las actuales conversaciones oficiosas anglo-egipcias sobre el Canal de Suez "han avanzado bastante", pero que todavía están sin resolver algunas de las cuestiones principales. Parece que los contactos oficiosos iniciados hace 15 días continuarán hasta fin de mes antes de llegar a una decisión de reanudar oficialmente las negociaciones. El punto de vista británico es que, antes de la reanudación oficial de las conversaciones, debe llegarse a un acuerdo en principio sobre las cuestiones básicas.

Oficialmente se mantiene el silencio sobre las conversaciones en El Cairo, pero la impresión en los medios diplomáticos es que no se ha perdido el tiempo en tales conversaciones. Se dice que los Estados Unidos han ofrecido sus buenos oficios a ambas partes y están dispuestos a ayudar en cuanto se le pida.—Efe.

GESTIONES PARA UNA CONFERENCIA INDO-PAKISTANI

Nueva Delhi, 11.—El jefe de Gobierno de Pakistán, Mohammed Ali, ha gestionado urgentemente la celebración de una reunión esta semana con el primer ministro de la India, Nehru, para tratar de los sucesos registrados en Cachemira. Nehru ha sugerido que espere hasta septiembre.

Un portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de la India ha señalado que la India ha sugerido una celebración de la propuesta conferencia de jefes de Gobierno en la primera semana de septiembre. Ha expresado la esperanza de que los dirigentes citados puedan en dicha ocasión continuar los avances realizados el mes pasado cuando Nehru visitó Karachi para buscar una solución al pleito indo-pakistani sobre el Estado de Cachemira, que reivindican uno y otro desde hace tiempo.

Funcionarios indios han dicho que la Prensa pakistani ha denunciado que "tropas indias han segado a los musulmanes" en Cachemira el pasado domingo y que estas afirmaciones son "falsas y tendenciosas", pudiendo tener "graves repercusiones" en las relaciones entre los dos países.—Efe.

El Cairo, 11.—Un portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores egipcio ha declarado que sería una "medida injusta" por parte de Rusia trasladar su Legación en Israel desde Telaviv a Jerusalén. Dijo que Egipto ha indicado claramente que cree que la Liga Árabe debe cumplimentar la decisión de las Naciones Unidas de neutralizar Jerusalén para conseguir una solución al problema de Palestina.

El secretario general interino de la Liga Árabe, Raf Abdullah, declaró que cree que todos los Estados árabes pedirán a Rusia que no traslade su Legación.—Efe.

UN SOLDADO INGLÉS MUERTO Y OTRO HERIDO

Port Said, 11.—Un policía militar británico ha resultado muerto y otro herido, así como dos egipcios heridos, en un intercambio de disparos registrado en la zona aduanera esta noche, según ha manifestado el comandante auxiliar de Policía, Abd-El-Mnamid.—Efe.

Los alemanes envían paquetes de alimentos a Inglaterra

Frankfurt, 12.—Los alemanes occidentales están enviando paquetes de víveres a Inglaterra, donde la situación se a todavía bastante anormal. Desde el primero de febrero los alemanes han podido enviar estos paquetes a Inglaterra y no se dispone de cifras, por el momento.—Efe.

EL VICEPRIMER MINISTRO NORCOREANO SE "SUICIDA"

Tokio, 11. (Urgente).—Se ha suicidado el vicepresidente norcoreano, Hu Kai, según ha anunciado la emisora roja de Pyongyang.

La emisora no dio la fecha de la muerte. Hace varios meses que no se citaba a Hu en los actos oficiales de Corea comunista.

Los observadores creen que el "suicidio" puede tener relación con la depuración de doce dirigentes acusados de conspirar "instigados por los Estados Unidos". Diez de estos dirigentes fueron condenados a muerte.—Efe.

JAPON QUIZA NO RESPONDA A LO QUE ESPERAN LOS EE. UU.

Tokio, 11.—El primer ministro japonés, Shigeru Yoshida, ha revelado hoy que dijo al secretario de Estado norteamericano, Dulles, en la conferencia que celebró con él el pasado sábado, que es posible que el Japón no responda a lo que espera Estados Unidos en cuanto a la defensa.

Los miembros del Gabinete han sido informados hoy por Yoshida de estas conversaciones. El primer ministro nipón dijo que el Japón no podía organizar su defensa inmediatamente; primero, porque el Gobierno no tiene mayoría absoluta en la Dieta, y segundo, porque la actual capacidad económica del Japón no es suficiente para un inmediato aumento de las fuerzas de defensa japonesas.—Efe.

BUQUE DE CARGA DANES DESAPARECIDO

Hong-Kong, 11.—No se ha vuelto a saber nada del buque de carga danés "Weinrich Jessen" desde hace más de cuarenta y ocho horas, según la Compañía naviera. El barco fue caído y ahogado cerca de Amoy por unas lanchas torpederas, cuando se dirigía a Tien-Tsin con trescientas toneladas de carga. Se supone que las lanchas torpederas eran nacionalistas chinas.—Efe.

La fortaleza de Asam, evacuada

Hanoi, 11. (Urgente).—El Alto Mando francés anuncia que la aislada fortaleza de Asam, escenario de encarnizadas luchas en el "Verdún de Indochina" hace un año, ha sido evacuada. Efe.

BERLIN, CERCADO

La policía roja ha levantado barricadas

Para impedir que vayan a recoger paquetes norteamericanos

Berlin, 11.—El Gobierno comunista alemán ha rodeado hoy a Berlín con barricadas guarnecidas por policía fuertemente armada, con el fin de contener la enorme afluencia de alemanes orientales que tratan de obtener los paquetes Eisenhower, antes de que llegue el día 15.

LA «MARCHA DEL HAMBRE» CONTINUA A PESAR DE TODO

Berlin, 11.—A través de los obstáculos de ferrocarril y carretera puestos por los comunistas hoy, los hambrientos alemanes del Este han afluído para recoger paquetes de víveres antes de cumplirse el plazo de su entrega, el próximo día 15. Desde la zona rusa han llegado amas de casa alemanas a los 55 centros de distribución instalados en el Oeste berlinés, a pie, en coches o en bicicleta.—Efe.

RESTRICCIONES ELECTRICAS

Berlin, 11.—En la zona oriental alemana, las autoridades han decretado restricciones en el consumo de energía eléctrica. De ahora en adelante no podrán ya utilizarse cocinas eléctricas, calentadores y otros utensilios del mismo género.—Efe.

Manifestaciones del ministro de Comercio

(Viene de la página primera) pues que lo tenemos en nuestro propio país. En cambio, existe un deseo del capital extranjero de refugiarse en España. Además, este capital también nos llega a través del turismo, que permite a súbditos de otros países confirmar las realidades de seguridad y orden que imperan tanto en lo político, como en lo económico, dentro de España: fruto de la política del Generalísimo. Con los capitales que dejan de evadirse, con los que vienen buscando refugio en España y con los que nos llegan a través de la balanza invisible, se ha podido mantener el poder adquisitivo de nuestra moneda en el interior, sosteniendo un tipo de cambio para la exportación, al mismo tiempo que se revalorizaba la cotización de la peseta en los mercados internacionales.

Política de abastecimiento

—Tenemos malas cosechas este año, señor ministro, hubo un momento en que existió el temor de una vuelta a las cartillas de racionamiento, de falta de trigo, de cebada, de algodón...

—Pues todos esos augurios eran falsos, como usted ve. En España no faltará el algodón ni el trigo. Estamos ya recibiendo trigo de Canadá, de Estados Unidos, de Suecia y de Turquía. El mercado estaba bien abastecido. Hemos contratado 750.000 toneladas, por un valor de unos 60 millones de dólares, y el pago está asegurado. La cebada, que subió cerca de cinco pesetas, estaba ya hoy en Burgos a 3,80, ante la perspectiva de nuestras compras. Además, se remedia el problema haciendo que el Ejército, los fabricantes de cerveza, las granjas avícolas, etc., se surtan de las importaciones, evitando una peligrosa afluencia de demanda en el interior.

Defensa de la moneda

—Señor ministro, ha mencionado usted millones de dólares para el pago del trigo y asegurado luego que tal pago estaba ya en marcha. ¿Cómo ha sido esto posible?

—Simplemente porque tenemos divisas. Porque se ha defendido la moneda en años de lucha tenaz y victoriosa, en que nuestro propósito se concretaba en los tres puntos siguientes: Primero, defender un cambio de exportación dentro de unos límites prudentes; segundo, hacer que todo el comercio exterior operara por conducto normal y no por sistemas arbitrarios; tercero, ahogar el mercado financiero clandestino para que tuviera acceso libre a la circulación de las divisas extranjeras.

Y a este respecto el señor Arburúa se extiende con vivacidad sobre los transformos que produjo un año a la economía española el mercado de divisas de Tángier, que ha sido definitivamente estrangulado. Los dólares que iban allí vienen ahora al Instituto de Moneda.

—En la economía de cualquier país—nos dice—la balanza de pagos generales está compuesta por una balanza comercial y una balanza invisible, ambas con una marcada tendencia, sobre todo en épocas difíciles, de desviarse hacia el mercado clandestino. Si conseguimos, como estamos consiguiendo, realmente, que estas dos partidas, a saber, la balanza comercial y la balanza invisible, funcionen con regularidad, todas las filtraciones que iban al mercado negro afluyen a la nación. Cosa doblemente provechosa porque el mercado clandestino nunca aspira a satisfacer las necesidades primeras de la nación, sino que se emplea en productos superfluos. Al luchar contra este género de especulación, que estaba centralizado en Tángier, conseguimos muchas divisas; y esas divisas bien administradas son las que hoy nos sirven para comprar el pan, que, sin restricción alguna, comerán los españoles. Y esta es la razón fundamental por la cual la situación de España está lejos de ser catastrófica, a pesar de la última sequía. La defensa de la moneda es nuestra preocupación primera, porque en ella está nuestro nivel de precios. Si nosotros depresimos la peseta, no hay salario fijo, ni funcionario ni obrero que pueda vivir.

Los peligros de la inflación

—En el supuesto de que se firmara el convenio con los Estados Unidos, ¿no hay peligro de inflación como resultado de la entrada de dólares en España? ¿Cree el señor ministro que puede haber inflación?

—Este es un problema que ha sido previsto y estudiado por el Gobierno, y yo, personalmente, no creo en esa inflación. En el caso de que se concluyeran las negociaciones con los Estados Unidos, estoy seguro de que este acuerdo no tendrá ninguna repercusión en tal aspecto. Como la moneda, las disposiciones han sido tomadas y una gran parte de las pesetas contra partida de los dólares que vengán serán aplicadas a inversiones reproductivas.

La simplificación de los trámites burocráticos

—He aquí la respuesta del ministro de Comercio a una pregunta sobre los problemas que el futuro plantea a su Ministerio.

—Hay una cosa en la cual tengo puesto todo mi empeño, y es la simplificación de todos los trámites actuales. Debe suprimirse el papelote inútil. Son hoy cientos de miles los documentos precisos para resolver los asuntos de importación. En lugar de dar licencias atomizadas, estamos buscando un sistema que simplifique las importaciones y las englobe.

Reajuste de salarios

—Acérrca de este tema, el ministro nos ha explicado:

—A mi juicio, el reajuste de salarios, como he venido sosteniendo siempre, ha de estar en relación con el valor adquisitivo de la moneda, lo mismo que la moneda no debe alterarse de modo que repercuta en el poder adquisitivo del salario. Si se procede de otro modo, el reajuste no logrará la efectividad deseada. Hay que procurar que una intencionalidad de la productividad permita aumentar el poder adquisitivo de las clases asalariadas y aprovechar este momento para realizar el reajuste, cumpliendo así la antigua aspiración del Jefe del Estado de mejorar el nivel de vida de los trabajadores. En tal sentido hay que conseguir, y lo estamos intentando, un reajuste metódico, gradual y perfectamente sincronizado.

Los más sucios de Europa, los franceses

30.000.000 se bañan sólo los domingos

París, 11.—Los franceses son los ciudadanos más sucios de Europa, según afirma la Asociación Comercial de la Industria Jabonera en un largo informe. Esta Asociación acusa a treinta millones de franceses de bañarse solamente una vez a la semana: los domingos. Cada cuatro franceses, dice el informe, gastan una pastilla de jabón por semana.—Efe.

La viuda del almirante Sherman abandona España

Barajas, 11.—En avión especial de la Embajada norteamericana ha salido con destino a Gibraltar la viuda del almirante Sherman, jefe que fue de la Flota mediterránea y que después de su estancia en España, como se recordará, falleció repentinamente en un hotel de Roma.

—Van a la viuda del almirante Sherman su hijo y hijo político, teniente coronel de Marina, Fitzpatrick.—Efe.

SUCESOS

200 muertos y numerosos heridos por los terremotos en Grecia

Los daños en las islas Cefalonia e Itaca son incalculables

Atenas, 11.—Noticias que llegan a esta capital dicen que unas doscientas personas han resultado muertas y gran número heridas en los violentos movimientos sísmicos que han sacudido las islas de Cefalonia e Itaca, en la costa occidental griega. La dificultad en las comunicaciones hace que sea muy difícil el envío de auxilios, que han sido pedidos con carácter urgentísimo al Ministerio del Interior. El número de muertos en Itaca, isla que ha sufrido dos terremotos en los tres últimos días, no se conoce con exactitud. Los daños en ambas islas son incalculables, y se informa que numerosas casas se vieron derribadas como si fueran castillos de naipes, mientras que el oleaje azotaba violentamente las costas, destruyendo las viviendas de los pescadores, que huían desprovistos.—Efe.

un baño en el río Ebro. Al pagar fue víctima de unos cañambres y, a pesar de la escasa profundidad y poca corriente, pereció ahogado.

La víctima es hijo del secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo y acababa de terminar el Bachillerato. El padre y una hija pasan las vacaciones actualmente en Palma de Mallorca.—Cifra.

SEIS MUERTOS Y TREINTA DOS HERIDOS EN ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

Yungay, 11.—Seis personas han resultado muertas y otras treinta y dos gravemente heridas en la mañana de hoy, al volcar el camión en que iban a tres kilómetros de esta ciudad. Yungay dista cerca de 250 kilómetros de Lima. El accidente se debió a la rotura de la rueda trasera izquierda cuando el vehículo iba con sobrecarga de viajeros.—Efe.

INVITACION MACABRA
Grenoble (Francia), 11.—El ferroviario jubilado Catinell Teitter, de 57 años, invitó a dos policías a tomar unas copas, pues tenía algo que comunicarle. Los dos gemelos encontraron el cadáver de la esposa de su anfitrión en la cocina. El marido, en una acalorada discusión, la había golpeado con un martillo.—Efe.

UN COMPLICE DE PASTRANA, TRAIDO A MADRID

Madrid, 11.—En calidad de detenido fue traído el domingo por la noche a Madrid, vía aérea, procedente de La Habana, Toribio Rodríguez Rodríguez, cómplice del capitán Pastrana en la malversación de fondos del Ministerio del Ejército, cometida hace algunos meses y cuya vista se vio hace poco tiempo, condenando al capitán Pastrana.—Cifra.

Mató a su marido por ir a casa sólo a dormir

Y ella salvó su vida por la huelga del gas

París, 11.—La huelga de los empleados del gas salvó la vida a una mujer, la señora Alice Boulet, madre de dos niñas, quien después de matar a su marido de dos tiros de pistola se disparó en la cabeza primero con la pistola y después con una escopeta de caza. Como no murió de las heridas abrió la llave del gas y esperó la muerte. La huelga impidió que el gas tuviera la suficiente presión como para producir la muerte llenando la habitación, y fue encontrada por la mañana tendida sobre el suelo de la cocina, ensangrentada y aún viva. Ha ingresado en un hospital en grave estado. Explicó que mató a su marido porque uno iba a casa más que a dormir. El señor Boulet tenía que trabajar en varios sitios para poder llevar a su casa.—Efe.

Consejo de Ministros

(Viene de la página primera)

Distribución de fondos del mes.

Combinación de personal y expedientes de trámite.

GOBERNACION.—Decreto sobre designación de jueces instructores de expediente a funcionarios de los cuerpos nacionales de Administración Local.

Decreto sobre disolución de las entidades locales menores Muga y Vallmayor (Burgos).

Decreto por el que se deniega la segregación del Ayuntamiento de Izo, del partido judicial de Padrón, y su agregación posterior al de Santiago de Compostela.

Decreto sobre constitución en entidad local menor de la parroquia de Escosin (Huesca).

Decreto sobre constitución de entidad local menor de Santa Justa (Huesca).

Decreto por el que se autoriza al Ministerio de la Gobernación para concertar con el Instituto Nacional de Vivienda y la Caja Postal de Ahorros los préstamos necesarios para la construcción de viviendas a funcionarios de la Dirección General de Telecomunicación.

Decreto sobre declaración de urgencia de las obras de instalación de una piscifactoría por la Diputación Provincial de Pontevedra en Muino Grande, Ayuntamiento de Cotobad.

Decretos de personal.

Acuerdo sobre renovación del convenio con las Compañías de Ferrocarriles para el servicio de paquetes postales internacionales.

Acuerdo por el que se autoriza a la Dirección General de Correos y Telecomunicación para restablecer el tráfico por cable Vigo-Emden.

Expediente de aceptación de terrenos ofrecidos por el Ayuntamiento de San Sebastián para construir un edificio con destino a Gobierno Civil de la provincia, y acuerdo de que se formalice el correspondiente proyecto.

Acuerdo sobre subvención a templos parroquiales devastados en la guerra.

Decreto por el que se asciende al empleo de general de Brigada al coronel de Caballería don José Samaniego Gómez.

Decretos por los que se asciende al empleo de auditor general a los coroneles auditores don Angel Bernál Pons y don Federico Socarranz Pons.

Decreto por el que se concede la Cruz del Mérito Militar, con distintivo blanco, pensionada, al teniente de Infantería don José Torrens Martínez.

Decretos por los que se transmite a don José Falcó Agulló, don José Segarra Bou, doña Josefina Ripolles Julia y don Teófilo López Garvén las pensiones causadas por don Jaime Falcó Tovar, don José Segarra Ripolles y don Pedro Moreno López, respectivamente.

MARINA.—Acuerdo por el que se remite a las Cortes un proyecto de ley sobre permuta de terrenos entre la Marina y el Ayuntamiento de El Ferrol del Capdillo.

Acuerdo sobre redención de censos que gravan dos fincas adquiridas por el Patronato de Casas de la Armada.

Acuerdos sobre competencias de jurisdicción.

Acuerdos relacionados con tres expedientes de construcciónes navales en curso de ejecución y fabricación de armamentos.

Acuerdo sobre aplicación de la ley de 12 de junio de 1940 a un suboficial.

Baja en la Armada del destructor "Huesca".

Frangulicias arancelarias. Expedientes de trámite.

HACIENDA.—Acuerdo por el que se remite a las Cortes un proyecto de ley sobre ampliación del plazo de mantenimiento de determinados recargos municipales en favor del Ayuntamiento de Sevilla.

Decreto por el que se modifican determinados artículos de los estatutos del Banco de Crédito Local de España.

Decreto por el que se conceden a la Sociedad Española de Automóviles de Turismo las bonificaciones arancelarias previstas en el decreto de 31 de julio de 1931.

Decreto sobre nuevas tarifas para la correspondencia con el extranjero, en cumplimiento de acuerdos de la Unión Postal Universal.

Anuncios Telegráficos

COLOCACIONES

El artículo sexto del Decreto de 26 de mayo de 1938 determina que las Empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesitan.

ENSEÑANZAS

SASTRES! Atención: Próximamente apertura en Valladolid Academia Corte. Dispondrá máximos adelantos técnicos. Profesor dos veces diplomado.

PRESTAMOS

SOCIO capitalista, con aportación personal o sin ella, disponga 200.000 pesetas, necesario para explotación en Madrid o Barcelona de negocio similar azúcares estuchados, patentado y probado rendimiento con grandes beneficios. Informes esta Administración, nº 10.615, Valladolid.

TRASPASOS

TRASPASO bar cantina "El Taburoz". Amplia bodega, buena clientela. Subida a la Hiniesta, 1, Zamora. (1.342)

VARIOS

COMERCIANTEs, industriales: ¿Tienen créditos pendientes de cobro? Mutua Comercial Española se los hará efectivos rápidamente, sin anticipo alguno por su parte. Dirección: Generalísimo Franco, 22. Salamanca. Corresponsal: Señor Redondo, Calle Cid, número 21. (Candelaria), Zamora. (1.344)

VENTAS

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto por la legislación vigente, a mayor precio del 50 por 100 señalado en la tasa.

OCASION: Casa nueva, llaves en mano, cuatro habitaciones, con patio y pozo. Cañada Arcas Reales. Informes: Calzados Arce, Santiago, 18, Valladolid.

MADERAS para construcción, todos los tamaños, chopo, castaño, aliso, bien secas; tarimas, buenos precios. Emiliano Martín, Alamillos, 9. Teléfono 3205, Valladolid.

VENDO quince fanegas tierra regadío, cinco de secano y una casa. Tratar con Felipe Correa en Corresa (Zamora). (1.335)

MELONAR de nueve mil casillas, aproximadamente, próximo a cortar, vendiendo por un alto en finca de Eduardo Cuesta. Carretera Madrid, kilómetro 185. Valladolid.

VENDO 4.000 arrobas paja de trigo y 2.000 de cebada. Diríjase a Josefa Fidalgo, Villarrín de Campos (Zamora). (1.346)

SE VENDE comedor, despacho, cuarto de estar, camas niqueladas, armarios, etc. Informes: Santa Clara, 34, segundo. Zamora. (1.341)

SE VENDE comedor y despacho en magníficas condiciones. Razón en esta Administración. Zamora. (1.338)

VENDO vaca recién parida, segundo parto, 50 cuartillos leche. Tratar y verla, Carretera Cementerio, junto al Cementerio. Luis Padrón. (1.336)

ANUNCIE EN ESTE DIARIO

Regresa a Lima la esposa del presidente del Perú

Lima, 11.—Ha regresado en avión doña María Delgado de Odría, esposa del presidente del Perú, después de haber visitado España, por invitación del Gobierno español. La ilustrada dama visitó también otros países europeos, así como el Canadá y Estados Unidos.—Efe.

Regresa a Lima la esposa del presidente del Perú

Lima, 11.—Ha regresado en avión doña María Delgado de Odría, esposa del presidente del Perú, después de haber visitado España, por invitación del Gobierno español. La ilustrada dama visitó también otros países europeos, así como el Canadá y Estados Unidos.—Efe.

Regresa a Lima la esposa del presidente del Perú

Lima, 11.—Ha regresado en avión doña María Delgado de Odría, esposa del presidente del Perú, después de haber visitado España, por invitación del Gobierno español. La ilustrada dama visitó también otros países europeos, así como el Canadá y Estados Unidos.—Efe.



DEPORTES

TEATRO

Ya han bajado a la cueva de San Martín los elementos para comenzar las investigaciones

Los espeleólogos utilizan "monos" impermeables con calefacción y casco de plástico

Ha sido descubierta una nueva galería

Pamplona, 11. — Continúa sin tenerse noticias de importancia acerca de los resultados de las investigaciones en el fondo de la sima de la montaña de San Martín para rescatar el cadáver de Mr. Marcel Loubens, y parece ser que los restos del espeleólogo francés permanecerán donde se encuentran. Los exploradores opinan que las aguas producidas por las lluvias invernales deben tener su salida en el subsuelo pirenaico, y que otras corrientes, tal vez superiores a las que se han descubierto en el fondo explorado de la sima, deben salir por territorio español.

Los componentes de la expedición han sufrido sed por la falta de agua en las inmediaciones del lugar en que se encuentran acampados. Ha sido preciso llevar el preciado líquido a lomo de mulos desde un punto situado a seis horas de camino, pero se hizo en cantidad suficiente para abastecer a los acampados. Con anterioridad a esta determinación los españoles solucionaron el problema al descubrir en una sima, de las muchas que hay cerca de la de San Martín, y a unos 200 metros de profundidad, nieve en abundancia depositada durante el invierno. Esta nieve, recogida por los que acompañan a los expedicionarios, sirvió para apagar la sed de las 40 personas que componen el campamento. Sin embargo, ha sido necesario tomar la decisión de negar el agua a los excursionistas que no forman parte de la expedición oficial a fin de poder atender las necesidades de ésta.

Hoy, probablemente, comenzará sus trabajos la expedición B, que tendrá por misión explorar, aguas abajo, la gran corriente subterránea para descubrir la salida posible hacia Francia del río que corre bajo la Peña de San Martín. Se desconoce de momento si para esta investigación se utilizarán los botes neumáticos y si la tarea se efectúa navegando sobre la corriente del río.

Esta corriente tiene su nacimiento, indudablemente, en territorio español, según ha declarado el señor Llopis, director del grupo de espeleólogos españoles. "Está situado totalmente en España —dice—, y en nuestra nación se halla la prolongación, aguas arriba, del río descubierto el año anterior." Esta nueva galería ha sido hallada por los espeleólogos M. Lepineux, M. Casteret y M. Mairey, y se inicia en las cercanías de la denominada "Sala de Lepineux", a una profundidad de unos 350 metros, y se para de la sala antes mencionada por un desprendimiento de la bóveda. En esta galería nace la corriente que se descubrió en la sala bautizada con el nombre de "Isabel Casteret". También M. Bidegain, espeleólogo y concejal del Ayuntamiento de Pau, y el investigador M. Lepineux, opinan que el agua nace en territorio español, y de estas mismas imprevisiones participan todos los espeleólogos que toman parte en las investigaciones. —Cifra.

LA NUEVA GALERÍA DESCUBIERTA

Pamplona, 11.—La nueva galería descubierta por los espeleólogos M. Casteret y M. Mairey se inicia en las cercanías de la llamada "Sala de Lepineux", descubierta el año pasado, y se extiende, al menos durante cien metros, en dirección al pico español de Arlas. Aquí es, precisamente, donde nace la corriente de agua que lleva por nombre "Isabel Casteret".

Los espeleólogos que investigan la sima de la Peña de San Martín, en su fondo, utilizan para sus exploraciones, entre otros elementos, un casco de plástico que fue creado para los vuelos en aviones a reacción, trajes acorachados, colchones neumáticos, "monos" impermeables y con calefacción, y, en fin, los más modernos elementos usados hasta ahora para las más distintas latitudes. Para provistos también de microvelas, barómetros, termómetros, inclinómetros, sondas, teodolitos, etc.

El elevador, que trabaja a un ritmo de seis metros por minuto, funciona día y noche para transportar al fondo de la sima de la Peña de San Martín a los espeleólogos y material necesario para su labor.

El señor Ondarra, guipuzcoano, perteneciente al grupo de Ciencias Naturales "Aranzadi", uno de los dos espeleólogos de los grupos que partici-

pan representando a varias naciones, y que tiene menos de 30 años de edad, es el primer español que ha descendido hasta el fondo de la cavidad. —Cifra.

LO QUE FUE LA EXPEDICIÓN ANTERIOR

Pamplona, 11. — El descubrimiento de la sima de la Peña de San Martín, en la que ahora se realizan importantes investigaciones por un grupo internacional y otro español, se debió al grupo de espeleólogos de Max Cosyns. Desde luego el descubrimiento se entiende que para la ciencia, ya que esta sima era muy conocida por los pastores roncaldeses, que habían, incluso, taponado la boca para evitar que se despeñasen allí sus ganados.

La expedición de Cosyns buscaba las corrientes que se producen en los Pirineos por las lluvias y el deshielo. Para ello

salieron a investigar, lejos del campamento, Lepineux y Ochiliani, dos miembros de la expedición, y cuando descansaban y tomaban algún alimento cerca de la Peña de San Martín vieron salir una corneja volando. Este ave denuncia siempre la existencia de simas, pues sólo en ellas vive. Por ello Lepineux, que fue el que se fijó en ella, se puso a buscar el lugar en donde había salido, encontrándose con la boca de la sima. Lepineux fue, pues, el descubridor para la ciencia, y la investigación de esta cueva, que abre su boca en tierra española y cuya cavidad entra en Francia no se sabe aún cuántos metros.

La Peña de San Martín está situada a 1.800 metros de altura, en territorio español, perteneciente al Ayuntamiento de Isaba (Navarra). En vertical su profundidad es superior a los 300 metros.

Cinco hombres habitan ya en la panza pirenaica

Parece que la corriente de agua descubierta es española

Con la expedición hispano-francesa en la sima de San Martín. (De nuestro enviado especial José Luis Hoyos.)

La Espeleología es un deporte de espera, tanto abajo, en el fondo de las simas, como en la superficie. Excusamos, pues, decir a ustedes qué alto grado de paciencia benedictina necesita el informador durante horas y más horas en completo estatisimo al borde de la gruta, atento a las comunicaciones transmitidas desde el abismo por medio del teléfono. Y las cosas van menos mal cuando las condiciones atmosféricas se muestran benignas, lo que es poco común a estos 2.000 metros de altitud, casi siempre sometidos a nieblas densísimas, lluvias interminables y vientos huracanados. Pero, en fin, estas molestias nada suponen si se las compara con las que desde hace 48 horas estarán padeciendo allá abajo nuestros compañeros espeleólogos, a pesar de su completo y modernísimo material, que incluye desde el caso plástico usado en aviones a reacción hasta unas magníficas botas "blamas", especialmente designadas para estas exploraciones del alpinismo al revés. Esto, unido a los utilísimos equipos de profundi-

dad —trajes acolchados, colchonetas neumáticas, "monos" impermeables, tiendas de campaña, bengalas de magnesio, alimentos de fuerte poder nutritivo, etc.—, hacen verdadera la permanencia en los oscuros y gélidos espacios subterráneos.

En cuanto al equipo técnico, estos hombres de la Espeleología —de los que solamente tres, Bidegain, Rodríguez Ondarra y Treuthaus tienen menos de 30 años— llevan consigo hasta el fondo de la sima cuantos aparatos son necesarios para el estudio de las zonas a explorar: microvelas, barómetros, termómetros, inclinómetros, sondas, teodolitos, etc. Espeleólogo, equipo y material técnico que un elevador de potencia 5 Hp., trabajando día y noche al ritmo de 6 m. por minuto, van acomodando a 400 m. de profundidad en esta enorme panza pirenaica, en donde ya habitan —a las once de esta noche— cinco hombres, el equipo "A", compuesto por Casteret, Mairey, Hertog, Rodríguez Ondarra y Treuthaus, quienes se encargaron de explorar las salas ya conocidas —"Le Pineux", "Elisabeth Casteret", "Loubens"— y la descubierta ayer durante 48 horas.

En noticia de última hora —última hora que nos impone el día montañero— dimos cuenta el sábado, día 8, del descubrimiento de una nueva sala que, según el señor Llopis, "está situada totalmente en España y en ella se encontró la prolongación aguas arriba del río subterráneo descubierta el año anterior". La nueva galería descubierta por los espeleólogos Casteret y Mairey se inicia en las cercanías de la "sala Le Pineux", a unos 350 metros de profundidad y separada de ésta por un desprendimiento de la bóveda.

Posteriores exploraciones han

permitido llegar a la conclusión de que la nueva galería se extiende, cuando menos, durante 125 metros, en dirección al pico Arlas, y que en ella nace o resurgió la corriente de agua anteriormente descubierta en "Elisabeth Casteret". Tal corriente de agua, en opinión de los señores Llopis, profesor de Geología en la Universidad de Oviedo; Bidegain y el propio Le Pineux, es de nacionalidad española, y tal es también la impresión de todos los espeleólogos hispano-franceses.

El señor Llopis ha comenzado sus prospecciones hidrogeológicas de superficie, y su primera impresión sobre el origen de estas aguas es de que se trata de una red hidrográfica subterránea autóctona, engendrada en la región denominada "Larra", región caliza, completamente acribilada de simas y colinas, en las que se acumula la nieve, persistiendo en ellas hasta el verano. El producto de fusión de estas lluvias proporciona caudales subterráneos muy superiores al del río que circula por la sima de San Martín, de tal modo que es probable la existencia de otras corrientes subterráneas que no tengan ninguna relación directa con ellas.

Aguardemos, por ahora, a las noticias que puedan surgir de aquí a mañana, en que probablemente iniciará sus trabajos la expedición B, que tiene por misión proseguir la exploración aguas abajo para intentar descubrir la salida hacia Francia del río subterráneo. Mientras, la vida continúa desarrollándose normalmente en el campamento internacional como en el auxiliar, a muy pocos metros de la sima en que nos encontramos.

El domingo, los señores Bidegain y Levv fueron obsequiados con un almuerzo por don Noel Llopis, director técnico de los espeleólogos españoles.

Después de fatigosas idas y venidas, el campamento hispano-francés de espeleólogos ha conseguido vencer una dificultad que hasta ayer parecía no tener solución: la del agua. Para disponer de sesenta litros eran necesarios un hombre, un mulo, dos barricas y cerca de seis horas de camino accidentadísimo. Y sesenta litros son poca cosa para subsistir a las necesidades de cuarenta personas reunidas en torno a la expedición.

Estudiando este problema, cuya solución era acuciante, los españoles del campamento auxiliar, incluidos los operadores del No-Do y los periodistas, descubrieron también su pequeña sima. Con la ventaja de que a unos veinte metros de profundidad se encontró una cantidad de nieve considerable que resuelve el problema del agua.

Resuelto el fichaje de Di Stefano?

Triunfos españoles en la Olimpiada Universitaria

Jorge Granados y Alberti conquistaron sendos títulos mundiales

DORTMUND. — (De nuestro Servicio Especial.)

En el tercer día de la Semana Deportiva Internacional Universitaria, los españoles han conseguido notables triunfos, entre los que hay que resaltar los campeonatos mundiales universitarios que Jorge Granados y Alberti han logrado en las pruebas de 400 metros, estilo libre, y 200 metros, mariposa, de natación. El equipo de baloncesto ganó al de Alemania y los de fútbol se han clasificado para la semifinal al vencer por dos goles a uno a Egipto.

Comenzó la jornada con un acto que ha puesto de manifiesto la mutua simpatía entre españoles y alemanes. Como aquí se empieza a trabajar muy temprano, a las ocho y media de la mañana el alcalde recibió en su despacho de la Casa de la Ciudad al jefe nacional del SEU, acompañado del jefe de Prensa y otros mandos, y a los cuatro motociclistas que desde Madrid han llegado a Dortmund en un viaje por etapas sobre sus motocicletas. Traen estos universitarios un mensaje del alcalde de Madrid para el de esta ciudad, y la primera autoridad municipal de Dortmund acogió con una extraordinaria cordialidad a esta embajada universitaria en un acto cordialísimo, y en su despacho ofreció unas copas de vino a los españoles, siendo el mismo el que inició el brindis por España, los estudiantes españoles y por el Caudillo, al que correspondió el jefe nacional del SEU brindando por la pronta existencia de una Alemania unida. El alcalde conversó ampliamente con los universitarios españoles y les explicó las características y detalles de esta ciudad, que aún conserva las huellas de los feroces bombardeos, pero que también muestra la capacidad de reconstrucción del pueblo, ya que son muchas las nuevas edificaciones que pueden apreciarse, y que llegan, según manifestó el alcalde, a 8.500 casas por año, ya que como el aumento de habitantes es constante, se hace necesaria una rápida labor en este aspecto.

Por la mañana se celebraron las pruebas de natación y el partido de baloncesto. En el primer deporte participaron en las eliminatorias de 400 metros libres los dos hermanos Granados, que consiguieron clasificarse para la semifinal con tiempos de 5 minutos, 8 segundos y 1/4 de segundo Enrique y 5 minutos, 1 segundo y 6/10 de segundo Jorge. Una hora después se celebró la prueba final, en la que si bien los dos españoles fueron cabeza durante parte de la carrera, al final, Jorge, que se había adelantado bastante, fue alcanzado por el argentino Vogt, que en los últimos metros pasó a Enrique Granados y llegó a la meta en 5/10 de segundo después de Jorge, ganando así el primer título mundial para España. El tiempo de Granados fue de 4 minutos, 57 segundos y 4/10 de segundo; el del argentino de 4 minutos, 57 segundos y 9/10 de segundo, y de 5 minutos y 2 segundos el de Enrique Granados, que lloró mucho antes de llegar a la meta por haber sido derrotado por el argentino.

Seguendo con la natación, se celebró por la tarde la prueba de 100 metros estilo mariposa, en la que Alberti, con un tiempo de 2 m. 52 s. 8/10, logró el otro título mundial. Javier Alberti no tuvo contrarios, ya que el segundo clasificado es un alemán que tardó 2 m. 55 s. 9/10. Quedado ha quedado quinto en la final de 100 metros espalda, con 1 m. 15 s. 5/10, bastante inferior al tiempo que ha conseguido el brasileño Monteiro, campeón, que tardó 1 m. 10 s. 3/10. No participó España en la prueba de relevos 4 x 200, ya que para actuar en esta especialidad los componentes de nuestro equipo tenían

que haber tomado parte en las pruebas individuales de 100 y 200 metros libres. Esta irregularidad originó una protesta del delegado español, a la que se adhirieron los argentinos, brasileños e incluso el yugoslavo. Pero los organizadores, que tenían ya su plan preparado, no quisieron modificar el programa.

El partido de baloncesto, jugado en la Westfalehalle, que es un magnífico palacio de deportes, sirvió para que los españoles desarrollasen un extraordinario esfuerzo por conseguir la victoria, ya que los germanos, apoyados por su público, actuaron con bastante dureza, impidiendo el juego preciso a que están acostumbrados nuestros jugadores. No obstante, los gritos del reducido grupo de compañeros universitarios, que no se atrevían en aquel momento en ninguna prueba, dieron ambiente al partido, que en algunos momentos fue con tanto adverso, ya que al final del primer tiempo ganaban los alemanes por 10 puntos a 11. En la segunda parte unos cuantos tiros de Arturo Imedio, de Sirena y de Capel dieron ventaja a nuestros representantes, que así consiguieron una nueva victoria que les permite seguir imbatidos y en espera de enfrentarse a los peligrosos equipos de Argentina y Brasil, que son los que mejor impresión han causado hasta ahora, especialmente los primeros, que traen el equipo que quedó campeón del mundo.

En Dusseldorf se ha celebrado esta tarde el partido de fútbol, y aunque las referencias que tenemos en este momento son escasas, diremos que el equipo español ganó por dos goles a uno, marcados por Laguardia y Acárate en la primera parte, a los 27 y 34 minutos. Después fueron los egipcios los que a diez minutos de comenzado el segundo tiempo marcaron un gol, y aunque los nuestros reaccionaron bien, no pudieron batir a la dura defensa egipcia. Se clasificó con este triunfo el equipo español para las semifinales, en las que los más temibles son los yugoslavos.

La alineación del equipo español fue la misma que el sábado ganó a Holanda, es decir: Menéndez; Cans, Sport, Jarque; Santos, Vila; Ribas, Laguardia, Acárate, Prieto y Alejandro.

En esgrima no hemos tenido mucha suerte tampoco en la prueba individual a flor de, ya que Ramón Martínez, Teodoro Martín y Píllolos tuvieron en sus grupos a duros rivales que los derrotaron, impidiéndoles clasificarse para la fase final. Ramón Martínez fue el mejor de los españoles, ya que consiguió cinco victorias y pasó a la segunda vuelta, en la que fue eliminado.

Queda ahora por ver cómo se resuelve el sorteo para las semifinales de fútbol. Y mientras, el equipo de baloncesto seguirá su lucha con los restantes equipos representativos de las demás naciones, pues este torneo se juega por el sistema de liga.

ARGENTINA, LA PRIMERA EN BALONCESTO

Dortmund, 11.—Argentina va a la cabeza de la puntuación por equipos en la ronda preliminar del torneo de baloncesto, después de su victoria sobre Egipto por 62 puntos contra 34. El primer tiempo finalizó 33-16 a favor ya de los argentinos.—Afil.

El mejor español fue Arturo Imedio que cuando los alemanes iban ya ganando consiguió 16 puntos, siendo el mejor anotador. Por los alemanes sobresalió L. Waldowski, que marcó ocho puntos.

Este es el segundo partido jugado por España en las eliminatorias preliminares y es su segunda victoria.—Afil.

ESPAÑA Y SUDAMERICA COPAN LAS PRUEBAS DE NATACION

Dortmund, 11.—España y los países sudamericanos han copado hoy los primeros lugares de las pruebas de natación masculina de la Semana Internacional del Deporte Universitario. Los españoles resultaron victoriosos en las pruebas de los 400 metros libres y 200 brazas, estilo mariposa, ya que la primera la ganó Jorge Granados en 4-57,4, y la segunda, Javier Alberti, en 2-52,3.

Argentina ganó la prueba de los 100 metros libres, por mediación de José Izquierre, que invirtió 1-11, y el brasileño Ilo Monteiro con su triunfo en los 100 espalda, en 1-10-3.—Afil.

LA MUJER QUE AMA

y cultivó las flores se inmunita contra la vulgaridad. En el mes de septiembre la Sección Femenina de Esporte, mujer, en el Concurso de Floricultura.

La semana teatral en Madrid

No se registró ningún estreno.—Irene López Heredia desiste de su propósito de actuar en el Español.—Elvira Noriega quiere formar compañía

Durante la pasada semana no ha habido que registrar ningún estreno en los teatros madrileños. Tan solamente hay que reseñar la celebración de la 100.ª representación de la revista "Golconda", original de Liabrés y el maestro Rosillo que se repone en el teatro Alcázar. Para festejar este acontecimiento que ya tiene mérito alcanzar esa cifra en estas fechas caniculares, hubo un brillante fin de fiesta en el que en honor de los autores actuaron las más importantes figuras de las revistas que en estos días se ponen en Madrid.

Como dijimos en nuestra crónica anterior la ilustre actriz Irene López Heredia, tenía el propósito de presentarse el día 15 de este mes en el escenario del teatro Español para reponer comedias famosas de los Quintero, de Benavente y otras. Pero Irene ha desistido de su propósito, ya que parece ser que ha visto la dificultad que en estos días encierra una compañía en un teatro de invierno, y sin condiciones ninguna de refrigeración como es la sala del teatro Español. Como quiera que la compañía titular de este teatro tiene que presentarse en la segunda quincena del próximo septiembre, Irene López Heredia no tenía posibilidades de resarcirse de estos primeros días que podían ser dudosos en cuanto a éxito de público. Por consiguiente, Irene saldrá a provincias para hacer este repertorio.

900.000 pesetas como ayuda del Ministerio de Información y Turismo a las actividades teatrales

El Ministerio de Información y Turismo ha dictado las bases y convocatoria correspondientes para adjudicar una subvención de trescientas cincuenta mil pesetas destinadas a facilitar el desarrollo de una campaña de teatro lírico nacional, así como las normas que habrán de regir el presente año el Concurso Nacional de Autores Noveles de Teatro, dotado con treinta mil pesetas, correspondiente al premio Calderón de la Barca, y la adjudicación de los Premios Nacionales de Teatro, por un importe global de quinientos veinte mil pesetas. En los servicios de teatro del Ministerio (Fernando el Santo, 20) se hallan expuestas al público las normas y bases completas por las que habrán de regirse estas prestaciones de carácter teatral.

Probablemente la primera gran compañía que se presente en Madrid después de estas vacaciones estivales porque atraerán los teatros, sea la que dirige Cayetano Luca de Tena, y de la que es primer actor Guillermo Marín. Esta compañía se presentará en el teatro Alcázar el día 4 de septiembre, probablemente, con el estreno en España de una comedia del autor húngaro Ladislao Fodor, titulada "El toro y Europa" la traducción de esta comedia es de José López Rubio.

TOROS

Broncas en la cuarta de feria en Málaga

Antoñete sufre la fractura del antebrazo

Málaga, 11.—Cuarta de feria. Toros de Pablo Romero, bien presentados, pero mansurónicos. Calerito, en su primero, da pases por alto y redondos, muy cerca, naturales y el de pecho. Muchas palmas. Mata de un pinchazo, dos medias y descabello. La lidia de su segundo toro transcurre en medio de una gran bronca al picador, que lo hizo muy mal. El toro llega muy quedado. Calerito intenta hacer faena, pero no lo consigue. Tira a abreviar y deja dos pinchazos, estocada y descabello. (Protestas).

Antonio Ordóñez, muy bien en verónicas. Pases por alto, redondos, para media que basta. (Algunas palmas). La lidia del segundo transcurre en medio de una enorme bronca al picador. Caen almohadillas y sombreros de paja al ruedo. Ordóñez, después de varios en redondo, mata de seis pinchazos y una estocada. El diestro se retira a la barrera en medio de una bronca enorme. Antoñete oye palmas al lancear. Pases en redondo, altos y naturales. (Ovación). Mata de una entera que basta. (Palmas). En el último lancea bien. Faena por estatuarias, redondos y el de pecho. (Ovación). Al intentar dar un molinete se cae y se lastima el brazo izquierdo. Es conducido a la enfermería. Calerito coge los trastos y mata de un pinchazo y media estocada.

Parte facultativa.—Ingresó en la enfermería el diestro Antonio Chelín «Antoñete», que sufre fractura doble del antebrazo izquierdo por su término proximal. Pronóstico grave. El diestro, después de ser asistido, fué trasladado en una ambulancia al hotel donde se hospeda.—Cifra.

El humorista Miguel Mihura, ha terminado en estos días una nueva comedia que lleva por título "Piso de soltero". Miguel Mihura ha leído esta comedia a algunos íntimos amigos, quienes aseguran que se trata de una de las más deliciosas obras escritas por ese humorista. La comedia en cuestión está dedicada a Conchita Montes, quien en estos días al frente de su compañía trabaja por el Norte de España. A uno de estos lugares se marchará Miguel Mihura próximamente para leerle su nueva comedia. "Piso de Soltero" se estrenará en Madrid en el próximo mes de octubre en el teatro en que Conchita Montes actuará hasta el 6 de enero.

Elvira Noriega, que durante la anterior temporada fué la primera actriz de la compañía titular del teatro de Lara salió hace unos meses de esta compañía siendo sustituida por Lola Membrives. Elvira Noriega tiene el propósito de formar una gran compañía de comedias y en estos días se ocupa de encontrar un teatro en Madrid para la próxima temporada.

En el teatro Infanta Beatriz, de Madrid, continúan las obras que se verifican para adecentar aquella sala. Ya dijimos en otra ocasión que para este teatro se ha constituido una compañía titular integrada por Carlos Lemos, Cándida Losada, Amparo Soler Leal y Adolfo Marsillat principalmente. Y hay una noticia en torno a esta formación que no damos como segura, pero que tiene posibilidades de ser cierta; y es que la primera actriz del teatro Español, María Jesús Valdez, pase a ser la primera actriz de esta compañía titular del Infanta Beatriz, que comenzará sus actuaciones el día 14 del próximo septiembre.

En el teatro Infanta Beatriz, de Madrid, continúan las obras que se verifican para adecentar aquella sala. Ya dijimos en otra ocasión que para este teatro se ha constituido una compañía titular integrada por Carlos Lemos, Cándida Losada, Amparo Soler Leal y Adolfo Marsillat principalmente. Y hay una noticia en torno a esta formación que no damos como segura, pero que tiene posibilidades de ser cierta; y es que la primera actriz del teatro Español, María Jesús Valdez, pase a ser la primera actriz de esta compañía titular del Infanta Beatriz, que comenzará sus actuaciones el día 14 del próximo septiembre.

Probablemente la primera gran compañía que se presente en Madrid después de estas vacaciones estivales porque atraerán los teatros, sea la que dirige Cayetano Luca de Tena, y de la que es primer actor Guillermo Marín. Esta compañía se presentará en el teatro Alcázar el día 4 de septiembre, probablemente, con el estreno en España de una comedia del autor húngaro Ladislao Fodor, titulada "El toro y Europa" la traducción de esta comedia es de José López Rubio.

Probablemente la primera gran compañía que se presente en Madrid después de estas vacaciones estivales porque atraerán los teatros, sea la que dirige Cayetano Luca de Tena, y de la que es primer actor Guillermo Marín. Esta compañía se presentará en el teatro Alcázar el día 4 de septiembre, probablemente, con el estreno en España de una comedia del autor húngaro Ladislao Fodor, titulada "El toro y Europa" la traducción de esta comedia es de José López Rubio.

La regata nacional por la "Gran Copa Falanges del Mar" se celebrará en Irún

Como en años anteriores, se celebrará la regata nacional de botes por la "Gran Copa Falanges del Mar", que este año se correrá en Guipúzcoa, en aguas de Irún. La regata podrá ser contemplada desde el territorio francés y la celebración de la misma atraerá a aquella zona a un gran número de turistas. Las mejores tripulaciones españolas del remo profesional están inscritas hasta el momento, en el siguiente orden:

"Pedreña", de Santander; "Iberia", de Sesiao; Cofradía de San Nicolás, de Portugalete; Club de Mar, de Avilés; "Jostallo", de Irún; "Champa", de Fuenterabía; Orio, Zumaya, San Sebastián, Pasajes y "La Equitativa" y el "Plus Ultra", de Madrid.

La fecha señalada para la gran prueba deportiva náutica es la del 30 de agosto, quedando cerradas el día 20 de los corrientes las inscripciones para la misma.

MANOCHIS

Cuidad vuestras uñas

LAS UÑAS Y LA SALUD

Si vuestras uñas son de color marfileno, significan anemia. Generalmente la falta de apetito da este color. Si son de un lila muy oscuro, importantes trastornos circulatorios.



Si se curvan los extremos en forma de garro, indican fatiga general, depresión.
Si están estriadas longitudinalmente, trastornos digestivos.
Si están curvadas, sin tocar la piel, indican supuración crónica, a menudo pulmonar.
Si están estriadas transversalmente, choques nerviosos, súbitas inquietudes morales.
Si son gruesas y como abolladas, reumatismo.

Manchas blancas: los especialistas no creen que indiquen estados deficientes.
Caida de uñas: eczema producido por ciertas enfermedades hereditarias graves.
ALGUNAS FORMULAS
Para teñir las manchas blancas: mezclar 10 gramos de óxido de cinc y 10 de carmin, o una solución de Vitamina D.
Los que se muerden las uñas son nerviosos y demuestra, sobre todo en los niños, deficiencia. Deben mojarse las uñas con sustancias amargas, quinquina, genciana, etc. Para las mujeres, lo más indicado, es tenerlas siempre lacadas, para que el peligro de que pierdan su encanto, les obligue a no morderlas.



LA COCINA DE PATRICIA

MINUTA

Coliflor con magro de cerdo
Tortilla al ron
Filetes de lenguado
Postre: Flán

COLIFLOR CON MAGRO DE CERDO

Se cuece una coliflor con cuatro patatas, partidas en trozos, agua y sal. Una vez cocido se escurre.
En una sartén se pone a freír, con aceite, un cuarto de kilo de magro de cerdo, o, en su defecto, de tocino entreverado, cortado en trozos pequeños.
Una vez bien frito se le añade la coliflor, rehogándolo todo junto, durante diez o doce minutos, y se sirve.

COMERCIANTE:

Nuestra publicidad recordará a su numerosa clientela su establecimiento en el momento oportuno de sus compras; por ello le interesa anunciarse asiduamente en este diario.
Diríjase a nuestra Administración y encontrará toda clase de facilidades.

Los ingleses ofrecieron su cuerpo al sol, que por primera vez fue generoso

Y el Gobierno dió instrucciones a su representante en la ONU, que se reúne el martes próximo

Londres.—(Crónica de Guy Bueno.)
AUNQUE parezca increíble, ya hemos tenido dos días de auténtico verano en Londres. El dedo de mercurio que indica a la gente si tiene que quitarse la chaqueta o no, ha señalado hoy cerca de 26 grados y medio. Y así, cuando por fin empezaron a llegar esta mañana las vanguardias de los 35 mil británicos que naufragaron durante 48 horas en el mar revuelto de las huelgas francesas, claramente se pudo leer en los rostros tatuados por tanta fatiga tanto insomnio y tanto insatisfecho apetito la muda, pero no por ello menos triste interrogación: "¿Quién me mandaría ir a buscar el sol en la Costa Azul cuando tan pródigo parece ser en nuestra propia isla?" La verdad es que todo Londres parece ahora una enorme Costa Azul. Las inglesitas y las inglesotas ofrecieron hoy al transeunte sus generosos hombros, las líneas gentiles de la parte superior del cuerpo, aprisionadas en un estrecho y corto corpiño como fruta madura en cesta de mimbre. Florecieron hoy las pecas a las 26 grados y medio al sol como los hongos después de las lluvias. Los parques de la ciudad asemejaron esas playas americanas que nos ha sido dado ver en las películas, donde apenas hay sitio para circular

ofrecidos al abrazo de Apolo. Entre los millares de cuerpos Abundaron los shorts en las ladías, los pantaloncitos cortos en los gentlemen, las camisetas floridas adornadas con palmeras y cocodrilos con vampiras y dragones. Y poco a poco la población cobró el color hermoso y tan apetitoso de la rica gamba recién hervida. Mientras tanto reunió el Gabinete en el número 10 de Downing Street en su primera sesión desde que el Parlamento suspendió las sesiones. Tratábase de dar las últimas instrucciones a Mr. Selwyn Lloyd, quien esta misma noche emprendió vuelo rumbo a Nueva York para tomar parte en la próxima asamblea de la ONU, que empezará sus debates el lunes que viene. Pero Mr. Lloyd también discutirá previamente con Mr. Dulles sobre los muchos problemas planteados y los muchos mal entendidos que al parecer han vuelto a surgir entre ambas orillas. Justo es reseñar que la isla ha acogido con bastante preocupación en párrafo de la declaración conjunta de las 16 naciones que tienen tropas en Corea, según la cual la guerra no se podrá limitar fácilmente a los confines coreanos en caso de reanudación del conflicto, hoy volvió a insistir el Foreign Office en que tan solo se trata de la manifestación de

un temor, es decir, que dichas palabras no deben ser consideradas como un siniestro vaticinio. Sin embargo, sin embargo en los Estados Unidos se ha leído, al parecer, algo más entre las líneas del comunicado. Mister Lloyd deberá poner en claro cuáles de las dos versiones es la justa.
Como es lógico, la reacción de los ambientes laboristas es ferocemente hostil al compromiso contraído por esta isla, y el "Daily Herald" se indignó hoy en su editorial ante lo que ellas acusan de duplicidad gubernamental, poniendo de relieve que aun cuando la resolución de los 16 fué firmada el 26 de julio pasado, Lord Salisbury y Mr. Butler solemnemente afirmaron el 29 y 30 de julio, respectivamente, que la política inglesa no había cambiado, olvidando mencionar la firma del compromiso. Por lo demás, el día ha pasado en estudio detenido del discurso de Malenkov ante el Soviet Supremo. Los ambientes oficiales siguen siendo escépticos en cuanto a la existencia de la bomba de hidrógeno granate, de cuya fabricación pareció jactarse el nuevo y grueso pañuelo de todas las Rusias. A decir verdad, la larga declaración lo que ha merecido cuidadoso examen. Llegase así, poco a poco, a la conclusión de que, si bien es cierto que Rusia no ha cerrado del todo la puerta a todas las negociaciones futuras, también parece ser verdad que no las desea por de pronto, y sobre todo que no parece ser propensa a un diálogo como el que sugirió Sir Winston Churchill en su famoso discurso del 11 de mayo último. Nada indica, por otra parte—se afirma aquí—que la URSS haya declinado el interior o coto a su amodo poner freno a las actividades de los partidos comunistas

Débil batalla política contra el comunismo en Norteamérica

No hay una línea clara de conducta y el senador McCarthy encuentra grandes dificultades

Nueva York.—(Crónica de nuestro corresponsal.)
RECIENTEMENTE han sido detenidos en Filadelfia otros seis miembros importantes del partido comunista norteamericano. Con esto sube a 87 la cifra total de los comunistas encarcelados hasta la fecha por las autoridades de Estados Unidos. Los seis detenidos últimamente en Filadelfia formaban parte de la directiva del partido comunista en esa gran ciudad, considerada en estos momentos como la célula más importante y más activa en el país. Entre los arrestados se cuenta a Joseph Kuzma, jefe de la rama del partido en Filadelfia.
Para entender bien el rumbo que lleva nuestro mundo, es preciso observar de cerca la batalla que se desarrolla en el interior de Estados Unidos entre la democracia y el comunismo. Esta batalla tiene dos aspectos bien diferenciados: El aspecto legal y el político.
Dentro del terreno legal, la batalla contra el comunismo comenzó propiamente aquí en enero de 1949, en que se inició en Nueva York el juicio contra las once figuras principales del partido comunista en Norteamérica. Este juicio, que duró nueve meses, concluyó con un veredicto de culpabilidad pronunciado por el jurado el 14 de octubre de aquel año. El día 21 del mismo mes de octubre el famoso juez Harold Medina sentenció a diez de los encartados a cinco años de cárcel y al undécimo a tres años. Entre ellos se encontraba Eugene Dennis, secretario general del partido, y sus principales colaboradores. El Tribunal de Apelaciones ratificó la sentencia el primero de agosto de 1950. El día 20 de ese mismo mes se inició en Nueva York un segundo juicio contra

otros 21 comunistas y el 31 de julio de 1951 fueron encartados otros 12 comunistas en San Francisco, incluidos esta vez William Schneiderman, sucesor de Eugene Dennis en la jefatura del partido. Estos han sido los juicios más famosos que han tenido lugar hasta la fecha.
Pero, ¿de qué acusaban los tribunales norteamericanos a los juefes del comunismo en este país? ¿Los acusaban de comunistas? ¿Fueron sentenciados por pertenecer al partido comunista? La respuesta a estas preguntas es, no. Aunque parezca paradójico y absurdo, siendo el comunismo el enemigo más encarnizado y abierto de los Estados Unidos, este país carece de fuerza y recursos legales para encarcelar a los comunistas y ni siquiera para declarar al comunismo fuera de la ley. En los famosos juicios contra los dirigentes comunistas, como en las detenciones practicadas ahora en Filadelfia, el argumento de que esos individuos son miembros del partido comunista no significa nada. Carece de toda fuerza legal. Con arreglo a la ley, los comunistas tienen perfecto derecho a pertenecer a su partido democrático o los republicanos al republicano. Para condenar a los dirigentes marxistas hubo necesidad de probarles que "conspiraban contra la seguridad del Estado, que predicaban el derrocamiento del Estado norteamericano por la fuerza". Para llegar a esta conclusión fue preciso un juicio de nueve meses en el primer caso y el Ministerio Fiscal tuvo que presentar al jurado argumentos y pruebas que sumaban varios millones de palabras. En el terreno puramente legal, la lucha interna de Estados Unidos contra el co-

Egipto tiene un grave problema de superpoblación

Por eso, las reivindicaciones sobre el Sudán no son mero capricho

Nuestro colaborador José Ramón Alonso, director de Radio Nacional de España, ha sido especialmente invitado por el Gobierno de El Cairo, al cumplir el primer aniversario del golpe de Estado del general Naguib, para visitar Egipto. En una serie de interesantes y amenas crónicas, José Ramón Alonso recoge las impresiones de su viaje.

El Cairo.—(Crónica de JOSE RAMON ALONSO.)

EN Egipto se ha entrado siempre por el desierto. La ruta que hoy conduce a El Cairo, la más rápida de todas, para sobre Alejandría, porque es una línea aérea que comienza en Nueva York y acaba en Bombay, después de haber volado sobre dos océanos y tres continentes. En este nuevo camino a la escala del mundo. Egipto es una estación obligada, una especie de fran plataforma giratoria entre Europa, Asia y Africa. El gran aeropuerto internacional tenía antes el nombre de Faruk, y fué desbautizado después de la revolución de julio de 1952. Al aeropuerto le ha ocurrido lo que a muchas calles y plazas de Egipto, que antes llevaban el nombre del Rey, y que ahora nadie sabe exactamente cómo se llaman.

El gran camino aéreo de tres mundos pasa por el borde mismo del delta, pero sin penetrar en él. El gran laberinto de los brazos del Nilo y de los canales de riego, entre la vieja boca Sanoftica y la que los helenos llamaron Bucólica, queda bajo el avión como una profunda masa de un verde grisáceo, cuyos contornos se destacan con precisión de la inmediata masa amarilla del desierto. Porque el Egipto de la realidad política y humana tiene poco que ver con el Egipto enorme que nos ofrecen los mapas, y que se extiende sobre una superficie de casi un millón de kilómetros cuadrados. El Egipto real es la pequeña zona rebelde, que en poco más de 35.000 kilómetros ha de albergar una población superior a los 16 millones de habitantes, o sea una de las densidades de población mayores del mundo. En resumen, que Egipto—el Egipto habitable, el de la política y el de la Historia—es poco menos que nuestras tres provincias de Sevilla, Cádiz y Huelva juntas. El resto es desierto. Poivo, tierra, arena, nada.

Y así empieza el problema. En tiempos de Mohamet Ali—cuando Napoleón estaba en Santa Helena—todo el país tenía poco más de tres millones de habitantes; en 1900 ya alcanzaba a los ocho millones, y ahora excede de los dieciséis. Lo que apenas ha aumentado es la zona cultivable, que pasó de 30.000 kilómetros cuadrados a los 35.000 actuales en poco más de un siglo, o sea que creció en menos del 20 por ciento, mientras que la población aumentaba en siete y medio un sesientos por ciento.

No quiere esto decir que las condiciones de vida de la población en general hayan empeorado. En forma general puede afirmarse que, por el contrario, han mejorado, sin que tal cambio resulte demasiado sensible con relación a los comienzos de este siglo, y ni siquiera en comparación con la época de los faraones. Es ahora—sólo ahora, o si se quiere en los últimos treinta años—cuando la vida del "fellah" ha comenzado a experimentar ciertos cambios. Como la capacidad demográfica de un territorio tan pequeño ha de tener límites, el problema demográfico de Egipto ha de plantearse agudamente en un plazo próximo. No porque las tierras estén contadas, ya que el desierto se extiende hasta perderse de vista, sino por la limitación del riego. El Nilo es grande, pero no inagotable. De ahí que para los egipcios de nuestro tiempo el problema sigue creciendo, el bajo valle milítico no podrá contenerla y el Sudán debe recibir los excesos de población. Pero esto ya es otra historia.

Dejemos este Egipto visto desde el aire, desplegado sobre un mapa geológico, enfrentado con sus mayores problemas—población, riego, demografía excedente, necesidad humana y política de la simbiosis sudanesa—y pisemos la tierra. En la gran enrucijada del aeropuerto internacional encontramos una aduana breve y un camino largo. El aeropuerto está casi en el límite del desierto, más allá de Heliópolis, un barrio residencial próximo a El Cairo, construido a principios de este siglo por una compañía belga. De allí a la capital la distancia es de poco más de quince kilómetros, a través de una sucesión de cuarteles donde se encuentra—en uno de ellos, ni más viejo ni más nuevo—el modesto y hasta ascético Cuartel General de la Revolución egipcia. De los cuarteles han salido, por necesidad de encontrar allí la élite auténticamente gobernante y hasta pensante, quienes en siglo y medio decidieron o van a decidir la vida de este pueblo. Del Cuartel salieron el albanés Mohamet Ali, fundador de la dinastía que concluye con Faruk; el egipcio Arabi, cuya revolución frustrada provocó la presencia de los ingleses, y el medio egipcio y medio sudanés Mohamma Naguib, cuya política consiste en expulsarles. La determinación es la misma, y sólo han cambiado las circunstancias y los hombres.

Ya estamos en El Cairo. ¿Esto es Africa o es Asia? Ni lo uno ni lo otro, y un poco de todo. Por esta Geografía y esta Historia han pasado todas las historias, y la capital tiene de esto y de aquello. Aquí ya el Africa se difumina y se pierde, desvanecida en ese vago concepto geográfico que se llama «Oriente Medio».

Medio Siglo ENSEÑANDO A BAILAR

PENAS Y ALEGRÍAS DEL MAESTRO REALITO

—y VIII— Real en la Feria de Sevilla.—Su amistad con Manuel de Falla. Falla se desespera con el compás de palmas de los gitanos.—El espectro en el "Amor Brujo".

HEMOS viajado mucho, lector, acompañados de la mano del maestro Real. Con él, hemos volado de Sevilla a Londres, de Londres a San Petersburgo, de San Petersburgo al Transwal, del Transwal a París. A su lado, hemos contemplado, aunque a vista de pájaro, en fin, una parte considerable del mundo. Ante nuestros ojos ha bailado delante de los Zares de Rusia, se ha fotografiado con la Zarina, ha charlado y hasta ha simpatizado con aquel personaje tenebroso, de triste final, que se llamó Gregorio Rasputin, ha recibido una medalla del Gobierno belga, ha complacido y tratado a don Miguel Primo de Rivera, ha sido, en suma, eso que muchos sueñan en ser, un personaje, con amistades y palmas en todas partes. Pues bien; aun así, no sabrá ni aproximadamente lo que de verdad es el maestro Real. Ni siquiera lo sabrá presentándose de súbito una buena tarde, en su academia de la calle Trajano, a dos pasos de las columnas romanas de César y de Hércules, que montan como una guardia imperial sobre el paisaje risueño de Sevilla, que quisiera evitar su caída total, honda, en lo pintoresco, en lo local, en lo típico, en fin. No; para conocer a Real, para saber además las dimensiones de su obra, hay que ir a la feria de Sevilla. Allí está plasmado en ritmo, en escultura, en línea, su magisterio. Aquí verá una mujer de bronce que baila con rotunda precisión. ¿Quién es? «Es una joven hindú que ha enseñado Realito». Allí, un grupo de pequeños ha organizado un remolino de volantes, un vendaval de rizos y un prodigioso estruendo de castañuelas «Las preparó Realito», le dirán. En otras castas, bajo los farolillos leves, alados, entre el ensueño de los enojos las cornucopias y las cabezas de toros hay un tipo desglachado; que, no obstante, sabe tocar las palmas y acompañar a la hielidad que danza. «Este mister es empresario gratuito, desinteresado, de la alegría de clunmo de Real... Y así sucesivamente. Real es el empresario gratuito, desinteresado, de la alegría de media Feria por lo menos, porque él puso en movimiento brazos y pies para componer aquella sinfonía sin par, aquel cuadro formidable y único. De vez en cuando el maestro entra en la danza. Ya ha llovido mucha nieve sobre su cabeza y algunas arrugas hondas marcan sobre su rostro la rara ortografía de los años. El maestro ya es viejo. Pero, no. Veanlo bailar y observen que la edad se le cae de los hombros, como una falsa carga. En la danza él es el eje en torno al cual gira la moza, el mástil que mantiene, erguido como un junco, la bandera del arte. Apenas si mueve los pies. El baile de Real es fundamentalmente de brazos, como en el tereo, Andalucía es la quietud y el mando. Los pies que fijan, como raíces; los brazos que vuelan, que rigen. Rafael el Gallo antedecía esto. Y Juan Belmonte, también.

—Aun recuerdo mi última salida al extranjero, durante la República, a una fiesta, que se celebró en Piarritz. Conmigo fueron también Pilar López y Rafael Ortega. Aquel día gozamos mucho entre banderas rojiblancas. Y bailamos como ya en España, en aquel ambiente odioso y republicano, no había gusto para bailar.
—¿Su último viaje?
—He dicho el último porque no cuento mis visitas casi anuales a Portugal. Recuerdo en 1936, la última vez que saludé en Lisboa, al general Sanjurjo. ¡Cómo hablaba de España! Aun oigo las palabras que en su cordialidad decía refiriéndose a mi chica, que la llevó y que yo vió bailar.
—Esta es más artista que tú, Manolo.
Al maestro le saben a miel aquellos elogios. Bien que su hija no le ha seguido por la ruta del arte. Se casó y ha dado ya nietos al maestro. Queda él, hijo de abogadro, como el caso único de la familia, el que rompe la línea que su hija vuela y empalma. —Yo he sido más bohemio— dice. Aunque en verdad él también ordenó su vida y viviendo en paz.
—Más en paz que vivió no cabe—. Y lo dice mientras prepara un viaje a Algeciras, requerido por aquel Ayuntamiento, con motivo de la Feria. Como todos los años por supuesto.
El maestro viajó, pues, y sigue viajando, trotamundos incorregible. Este mismo verano volverá a Portugal. Y Dios sabe dónde le veremos en Otoño.
—Me gusta salir de Sevilla, para darme el placer de volver. Eso mismo me decía Manuel de Falla en Londres: «No hay como estar aquí, entre estas nieblas, para desear quemarse en el sol de Andalucía».
—Trató mucho a Falla?
—Sí, bastante. Andaba empuñado en que yo llevara gitanos que hicieran palmas, para «cogerlos» el compás. Pero no podía. Decía que los gitanos son cosa aparte. Hacen lo que hacen porque se lo pide la sangre, sin regla alguna. El se desesperaba con ellos. Y los admiraba mucho.
—Más no queremos seguir. La evocación de Falla—Real, hizo de Espectro en el «Amor Brujo», trae de la mano la de Andres Segovia y la de Rubinstein, con los cuales convivió también en Londres. Real no acaba, no puede acabar.
—Necesitamos más tiempo. Y por tanto más espacio en los periódicos. Quede, pues, en lo ya recogido, porque al fin y al cabo la vida de Real es un libro que no se ha cerrado. Y que estará abierto aún mucho tiempo. Queda pues mucho por leer y por escribir. Cuanto antecede vaya, pues, como mero anticipo de la biografía de un hombre sencillo y genial, al par, que ha paseado por el mundo como un plenipotenciario permanente y volante de la alegría y de la gracia.

P. I. N.
CELESTINO FERNANDEZ